
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Provincia di Trapani 

����� 

 

Deliberazione del Consiglio Comunale n. 52 
 

 
OGGETTO: Presa d’atto della relazione annuale del Sindaco periodo Maggio 2012 Dicembre 2013 

(trattazione). MANCA NUMERO LEGALE. 
 

L'anno duemilaquattordici il giorno sedici del mese di luglio dalle ore 19,00 in poi in Castelvetrano e 

nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio Comunale in data  

08/07/2014  n.28901, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Vice Segretario Generale del Comune Dott. Paolo NATALE. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 22 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 30 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore X  16 D’ANGELO Piero  X 
2 MARTINO Francesco X  17 STUPPIA Salvatore  X 
3 CAFISO Vincenzo X  18 BERTOLINO Tommaso X  
4 BARRESI Piero  X 19 VACCARINO Salvatore X  
5 PERRICONE Luciano X  20 SCIACIA Pietro X  
6 VACCARA Antonino X  21 ADAMO Enrico X  
7 GIURINTANO Nicola X  22 RIZZO Giuseppe X  
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero X  23 DI MAIO Giuseppe X  
9 CURIALE Giuseppe X  24 VARVARO Gaspare  X 

10 CALAMIA Pasquale  X 25 BONSIGNORE Francesco X  
11 LA CROCE Bartolomeo X  26 SALADINO Giacomo  X 
12 ZACCONE Giuseppe X  27 ETIOPIA Giuseppa X  
13 DI BELLA Monica X  28 PIAZZA Maurizio  X 
14 ACCARDO Gaetano X  29 SILLITTO Maria  X 
15 BERLINO Giuseppe X  30 AGATE Vincenzo X  

 
La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 
 
 
 
 



IL PRESIDENTE 
Introduce il quarto punto posto all’O.d.G.: “Presa d’atto della relazione annuale del 
Sindaco periodo Maggio 2012 Dicembre 2013” ed invita il Sindaco ad esporre la relazione 
annuale (all. A). 
Escono: Vaccara e Lo Piano Rametta presenti n. 20. 
SINDACO: Legge la relazione annuale periodo maggio 2012 – dicembre 2013. 
Escono: Giurintano, Etiopia, Zaccone e Bonsignore presenti n. 16. 
Entra Barresi presenti n. 17. 
BERLINO: Comunica che grazie all’interessamento dell’On. Lo Sciuto è stato firmato il 
Decreto Regionale che istituisce l’Ente Parco Archeologico di Selinunte. 
Il Presidente, procede a sostituire lo Scrutatore Zaccone, assente, con il Consigliere 
Accardo. 
CURIALE: Dichiara che la relazione annuale rappresenta un momento puramente politico 
in quanto il Consigliere Comunale può dare un giudizio obiettivo  sull’operato 
dell’Amministrazione e nella fattispecie si complimenta con  i Dirigenti che hanno 
collaborato alla stesura della relazione, in quanto sono stati abili a riempire trentotto 
pagine prive di contenuti. Dichiara che le poche cose fatte da questo Sindaco, sono frutto 
del lavoro della precedente Amministrazione. Dichiara che questa Amministrazione sarà 
ricordata per tutte le imposte che ha istituito e delle quali il Sindaco non fa menzione nella 
sua relazione e nella fattispecie l’addizionale IRPEF, l’aumento delle aliquote IMU e per 
ultima l’imposta di soggiorno. Trattasi di una relazione piena di fantasie e la cosa più 
preoccupante è l’assenza di un orizzonte positivo, anzi tutto il contrario. La verità è stata 
scritta nella sua relazione dall’ex Capogruppo del Sindaco, che ha lamentato la scarsa 
azione amministrativa e l’assenza di programmazione. E’ disposto ad un  confronto col 
Sindaco su ogni punto di questa relazione.  
Escono: Curiale, Adamo, Sciacia, Di Maio, Ingrasciotta e Martino presenti n.  11. 
Il Presidente, invita il Vice Segretario Generale alla verifica del numero legale ed accertata 
la presenza di n. 11 consiglieri (all. B), scioglie la seduta per mancanza del numero legale. 
Sono le ore 20,55. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL  PRESIDENTE 

f.to Cafiso 

 Il Consigliere Anziano Il V. Segretario Generale 
                   f.to Barresi                                                                             f.to dott. Natale 

 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _______________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Città di Castelvetrano 
 
 
 
 

 
 
 

RELAZIONE ANNUALE  
DEL SINDACO  

AVV. FELICE JR. ERRANTE 
 

Maggio 2012- Dicembre 2013 



La presente relazione viene consegnata con qualche mese di ritardo poiché si è preferito fornire un quadro più completo 
dell’attività amministrativa che, a causa della coincidenza con la presentazione del bilancio di previsione e del bilancio 
consuntivo, non sarebbe mai potuta essere esaustiva, poiché avrebbe riguardato solo pochi mesi di attività. Questa 
Amministrazione ha preferito, quindi, attendere qualche mese in più, in guisa tale da offrire un quadro più completo del 
proprio operato, comprendendo circa 18 mesi di attività, non si tratterà di un mero elenco di provvedimenti, bensì di un 
più approfondito dossier che cercherà di essere esaustiva. Tuttavia va precisato che detta relazione integra quelle già 
allegate al conto consuntivo 2012 e 2013, che il consiglio comunale ha già approvato.  

 
 

 



 
PRESENTAZIONE 

 
Nel mese di maggio dell'anno 2012 si sono svolte le elezioni  amministrative per il 
rinnovo della carica di Sindaco  e dei consiglieri comunali della città di 
Castelvetrano. Dopo un primo turno elettorale, si è reso necessario un secondo turno 
di ballottaggio, dall'esito delle urne è emerso che l’Avv. Felice Jr. Errante  è stato 
eletto per ricoprire la carica di sindaco. Il neo- eletto sindaco ha giurato dinnanzi al 
Consiglio Comunale nella seduta dell’11.6.2012. 
La  Giunta Comunale si è insediata il 28 maggio 2012 e risultava composta dai 
seguenti assessori con le rispettive deleghe:  
 Dott.ssa Francesca Catania: Servizi Sociali, Pubblica Istruzione, Edilizia 
scolastica, Manutenzione Ordinaria e straordinaria, Servizi demografici. 
- Sig. Calcara Paolo: Politiche agricole, Polizia Municipale, Gestione alloggi 
popolari, Protezione Civile, Applicazione P.U.T. ( Piano Urbano del Traffico), 
sviluppo delle Borgate di Marinella e Triscina di Selinunte. 
- Sig. Lombardo Francesco: Sviluppo dell’economia e servizi alle imprese 
(gestione Area P.I.P. e marketing territoriale, sportello unico per le attività 
produttive, Innovazione tecnologica S.I.T.R.), edilizia privata e pericolante, parchi 
comunali, verde pubblico. 
- Dott. Vito Fazzino: Programmazione Finanziaria e gestione del Patrimonio 
Comunale, Realizzazione Opere Pubbliche ed infrastrutture. 
- Avv. Marco Salvatore Campagna: Tutela Ambientale, Cimitero, Igiene, Canile 
Municipale, Pianificazione del Territorio, Servizi Tecnici, Attività Sportive, 
Sportello Europa.  
-Dott.ssa  Angela Giacalone: Turismo, Cultura, Spettacoli e grandi eventi, Pari 
Opportunità, Comunicazione ed Innovazione. 
 
In data 11 giugno 2012 il consiglio comunale ha provveduto al suo insediamento 
ufficiale con il giuramento dei 30 consiglieri eletti: 
Gruppo Politico U.D.C.: Accardo Gaetano, Barresi Piero, Cafiso Vincenzo, 
Ingrasciotta Salvatore, Martino Francesco, Perricone Luciano. 
Gruppo Politico F.L.I.: Adamo Enrico, Rizzo Giuseppe, Vaccara Antonino, 
Vaccarino Salvatore, Varvaro Gaspare. 
Gruppo Politico Avvenire: Agate Vincenzo, La Croce Bartolomeo. 
Gruppo Politico Cantiere Popolare Le Ali: Berlino Giuseppe, Bertolino Tommaso. 
Gruppo Politico Città Nuova: Bonsignore Francesco, Etiopia Giuseppa, Lo Piano 
Rametta Gianpiero, Piazza Maurizio. 
Gruppo Politico P.D.: Calamia Pasquale, Di Bella Monica. 
Gruppo Politico Alleanza per la Sicilia: Curiale Giuseppe, D’Angelo Piero. 
Gruppo Politico P.D.L.: Di Maio Giuseppe, Sciacia Pietro.  
Gruppo Politico: M.P.A.: Saladino Giacomo, Zaccone Giuseppe. 
Nella medesima data il Consiglio Comunale ha provveduto al suo insediamento 
ufficiale con il giuramento dei 30 consiglieri eletti, e successivamente si è 



provveduto all'elezione del Presidente, nella persona del consigliere Vincenzo 
Cafiso e del suo Vice nella persona del consigliere Francesco Bonsignore, e del 
terzo componente Pietro Sciacia, successivamente sostituito da Giuseppe Zaccone. 
 
 

    In un clima di profonda crisi economica e sociale, l’Amministrazione sin da subito 
ha operato scelte amministrative oculate e coerenti con quanto descritto nel proprio 
programma , utilizzando in modo mirato le esigue risorse del bilancio comunale, al 
fine di trovare il giusto equilibrio tra le varie esigenze della comunità castelvetranese 
e, intraprendendo ogni strada utile, per riequilibrare e rafforzare le casse comunali 
onde garantire i servizi essenziali ed obbligatori ai cittadini. 
     
     Nei vari settori di attività dell’Ente sono state poste in essere le seguenti 
iniziative: 
 

Grandi opere 
  
Trattasi di quei progetti che hanno ottenuto finanziamenti per oltre 17 milioni di 
euro, quasi 35 miliardi delle vecchie lire, nell’ambito del Fondo Europeo per lo 
Sviluppo Regionale - PO FESR - 2007-2013, e che l’attuale amministrazione ha 
avviato seguendone l’iter realizzativo  
 
ex Arena Italia: l’intervento ha interessato una superficie estesa complessivamente 
mq. 1.400 circa con la realizzazione di 100 posti auto, con ingresso dalla via 
Rampingallo e uscita pedonale nella via Marconi: i lavori sono prossimi al 
completamento 
 
locali ex- ECA, via Quattro Novembre: i lavori edili sono ultimati. Verrà utilizzato 
quale centro per la prevenzione del rischio di marginalità sociale e per il 
miglioramento della qualità della vita, in coerenza con la legge n. 328/2000. A tal 
fine sono state avviate  le selezioni per il personale da adibire ai servizi ed è stata già 
fissata la data per l’inaugurazione, che si terrà nel mese di giugno 2014. 
 
secondo lotto di recupero dell’ex Convento San Francesco di Paola, o dei 
Minimi, in piazza Escrivà: i lavori, particolarmente impegnativi sul piano strutturale, 
stanno ora riguardando le finiture. Si creerà un vero e proprio Centro Polifunzionale 
di Cultura, con mediateca, pinacoteca, biblioteca, aula informatica, aule didattiche, 
laboratori, centro congressi.  
 
Parco delle Rimembranze: i lavori sono stati ultimati, col rifacimento dei viali in 
aggregante naturale, la realizzazione di una staccionata in legno nella parte sud  e la 
totale eliminazione dell’inferriata che dà sul viale Roma, sostituita da una seduta in 
marmo. E’ stata data inoltre una definitiva  sistemazione alla vasca; insomma si è 
eseguito un completo restyling dando possibilità al giardino di essere vissuto, 



facendo parte integrante della città, senza steccati e barriere. Il mercato del  
contadino che vi si svolge il sabato, contribuisce a darvi vitalità. 
 
I lavori di completamento del Sistema delle Piazze, ormai al termine, reso 
particolarmente difficile dalla necessità di mantenere il traffico in alcune aree della 
zona. Sono in corso gli atti per la creazione di un Urban Center, pensato all’interno 
della Collegiata dei Santi Pietro e Paolo.  
 
Il progetto del “Contratto di Quartiere”, avviato in tempo utile, ha trovato un 
imprevisto intoppo dovuto ad accertamenti disposti dalla Prefettura in ordine 
all’impresa appaltatrice. I lavori sono stati sospesi per diversi mesi, ed ora al termine 
di un complesso iter burocratico stanno per riprendere il via. 
 
 Continuano regolarmente i lavori  di realizzazione del parco urbano, alle spalle 
dell’ex-stabilimento Imam, che erano oggetto di un diverso appalto. 
 
A Marinella sarà completamente ridisegnato l’ingresso al Parco Archeologico di 
Selinunte. I lavori, subito dopo l’inizio, sono stati sospesi per le note vicende legate 
all’utilizzo dei materiali provenienti dallo smaltimento della duna artificiale.  Il 
giudizio si è concluso senza alcun luogo a procedere, e peraltro la sentenza non è 
stata nemmeno appellata dal PM. Sono in corso le procedure per la individuazione di 
altra ditta, atteso che quella aggiudicataria si è rifiutata di continuare i lavori per 
l’onerosità dell’appalto, gravato da prezzi ormai poco remunerativi. In tale senso è 
stata fatta richiesta alla Regione per essere autorizzati ad aggiornare i prezzi 
dell’appalto, utilizzando anche le economie derivanti dal forte ribasso.  
 
A Triscina continuano i lavori per il completamento dell’ Ingresso al Parco 
Archeologico di Selinunte, lato Triscina. A breve, oltre che avverarsi l’importante 
apertura da Triscina,  potrà mettersi in comunicazione Marinella con Triscina - 
quello che è sempre stato un sogno. Si attuerà finalmente quel collegamento tra le 
due borgate, mediante la creazione di un percorso pedonale, ciclabile ed 
attraversabile anche con mezzi elettrici, che metterà in comunicazione la borgata di 
Triscina con il parco archeologico di Selinunte.   
Sempre a Triscina è in fase di riassegnazione l’appalto che riqualificherà l’ex  Villa 
Quartana dotandola di nuovi spazi verdi, spazi commerciali ed un anfiteatro da 
circa 1000 posti a sedere.  
 
L’ampliamento della via Armando Diaz con l’eliminazione della rete ferrata in 
disuso ed il conseguente allargamento della carreggiata ad oltre 10 metri, è ormai una 
realtà. Sempre con fondi comunali è stato appaltato ed a breve avremo anche 
l’ampliamento dello slargo in corrispondenza dell’incrocio con la via Seggio. 
 
Sono stati ultimati da tempo i lavori di sistemazione della sede stradale e di 
realizzazione di  un  impianto di pubblica illuminazione per mezzo di sistemi 



fotovoltaici nel viale dei Templi (ex SS 115), nel tratto fra l’Istituto Alberghiero e 
lo svincolo A/29, completando così del tutto l’intervento di riqualificazione che era 
stata avviato con la sistemazione della via Marinella. 
 
Realizzazione di due rotatorie all’estremità di Via Caduti di Nassirya: il decreto 
di finanziamento è già stato firmato e se ne attende la registrazione. Si potrà così dare 
avvio alla riqualificazione funzionale ed adeguamento della rete stradale  a servizio 
della zona commerciale, per il resto già progettata.  
 
Di tutta una serie di altre grandi opere, pur se godono di progettualità divenuta 
almeno definiva, soffrono in giacenza in attesa di finanziamenti, possibili ormai 
quasi esclusivamente da fondi comunitari. In tal senso sono in via di adeguamento 
per essere pronti  per la prossima programmazione 2014-2020 
 
Si citano tra tutte,  l’acquisizione ed il recupero della Torre del Giglio, in via 
Garibaldi, dove, a complemento dei contigui spazi museali di palazzo Majo, sarà 
attivato un laboratorio per la produzione di arte dei luoghi; il recupero della 
Necropoli Timpone Nero-Manicalunga a Triscina di Selinunte; la climatizzazione del 
Teatro Selinus; il completamento della struttura congressuale ex Sant’Agostino; la 
rifunzionalizzazione dell’ex Mattatoio; la riqualificazione della zona est di Marinella 
di Selinunte con un primo intervento tra le vie Pindaro, Pitagora e del Cantone; un 
intervento sul piazzale Belvedere ed il collegamento al mare; il collegamento veloce 
e lento tra la via Pindaro ed il mare. 
 
 

la Giunta Municipale ha poi deliberato un’importante modifica per gli interventi 
edilizi diretti nelle Zone Territoriali Omogenee A2( centro antico della città) ed A3 ( 
centro storico di Marinella di Selinunte). Si tratta di un provvedimento 
particolarmente importante perché consentirà una sicura ripresa delle attività edilizie 
nella parte storica della nostra città e della borgata di Marinella. Lo spirito del 
provvedimento è infatti quello di porre un freno alla cementificazione delle 
campagne, in conformità degli indirizzi espressi dalla legge Monti, risparmiando 
nella realizzazione e nella gestione dei servizi  e delle infrastrutture ed al contempo 
dare più vivibilità al centro storico. In considerazione anche del fatto che il nuovo 
Piano Regolatore Generale è in avanzata fase di elaborazione, non era opportuno 
procedere alla predisposizione di piani di recupero del patrimonio edilizio del centro 
storico e del cuore antico della borgata di Marinella, si è deciso di allentare quei 
vincoli che erano lesivi degli interessi dei cittadini, creando un vero e proprio freno 
all’attività edilizia ed un inevitabile aggravio del degrado del centro antico della città 
e della frazione selinuntina. Per fornire ulteriori incentivi alla valorizzazione del 
centro storico, la Giunta Municipale ha approvato il regolamento per la concessione 
di agevolazioni per  i residenti, ai proprietari, ai commercianti ed agli  artigiani del 
Centro Storico della Città e di quello delle frazioni di Marinella e Triscina di 



Selinunte al fine di promuovere e sostenere la creazione di impresa,  lo sviluppo 
dell’imprenditorialità esistente e favorire i processi occupazionali; promuovere 
opportunità lavorative per disoccupati e inoccupati, quale politica attiva del lavoro e 
di sviluppo sociale sul proprio territorio; promuovere e sostenere lo sviluppo 
imprenditoriale ed infine rivitalizzare i Centri Storici. 

La proposta che ora passerà al vaglio del Consiglio Comunale per la definitiva 
approvazione prevede che gli incentivi si suddividano  in due  tipologie: agevolazioni 
fiscali che consisteranno nel rimborso o nella riduzione di tasse, canoni,  tributi 
comunali ed  oneri di urbanizzazione ed agevolazioni di carattere finanziario che 
consisteranno nell’erogazione di contributi finanziari sotto forma di contributi in 
conto capitale e a fondo perduto.  

La Giunta Municipale, ha deliberato di approvare l’ampliamento del cimitero 
comunale. Negli ultimi anni sono aumentate le richieste da parte dei cittadini per 
ottenere collocazioni all’interno del Cimitero Comunale, nonostante i numerosi 
ampliamenti che hanno interessato l’area in questione non è stato possibile esaudire 
le richieste. L’Amministrazione ha deciso di provvedere ad un ampliamento dell’area 
cimiteriale utilizzando l’adiacente area che era adibita ad autoparco comunale, ma 
che ormai è in disuso da anni. Tale area, estesa per circa 1200 metri quadri, è 
incardinata tra il cimitero monumentale, lo stadio Paolo Marino, il Convento dei 
Frati Cappuccini e la strada pubblica.  Tale area è stata ritenuta idonea alle 
sovraesposte necessità e consentirà la realizzazione di 60 cappelle gentilizie, che la 
tipologia più richiesta ed anche, nell’ottica della finanziabilità dell’iniziativa, anche 
la più redditizia per il Comune stesso.  

La borgata di Triscina di Selinunte avrà presto un luogo di culto per i tantissimi 
fedeli di religione cattolica che da anni chiedevano a gran voce la realizzazione di 
una struttura che rimanesse aperta tutto l’anno. Fino ad oggi i fedeli si sono radunati 
solo  nei mesi estivi, in una  struttura all’aperto che non può essere fruita nei mesi 
invernali. Per venire incontro alle esigenze delle centinaia di famiglie che vi abitano 
tutto l’anno e dei migliaia di residenti dei mesi estivi, l’Amministrazione ha deciso di 
realizzare detta struttura all’interno dei locali dell’ex immobile Di Giovanni che 
sorge nella via 21, proprio all’ingresso della borgata, poco distante dall’ex colonia 
rosminiana. L’immobile insanabile, da tempo acquisito al patrimonio indisponibile 
del comune, sarà ristrutturato con fondi comunali ed al suo interno verrà ospitata la 
chiesetta. Negli spazi esterni, che già quest’estate sono stati oggetto di una parziale 
riqualificazione, invece, verrà  realizzata una piazza con terrazza belvedere sul mare, 
completando la riqualificazione di un angolo particolarmente degradato della 
borgata.  
 
La Giunta Municipale , ha approvato la delibera per il progetto che prevede la 
realizzazione dell’intersezione a rotatoria nell’incrocio tra  la via Campobello e la via 
Sacerdote Giancontieri ed il risanamento di un tratto della sovrastruttura stradale 
della via Campobello. L’incrocio in questione di trova in corrispondenza della chiesa 
di Santa Lucia e di una stazione di servizio, un tratto di strada che coincide con il 



punto terminale della SS. 115, che si presta alle alte velocità, e l’inizio di una strada 
comunale interna che, sebbene dovrebbe essere transitata a velocità moderata, 
favorisce un’ andatura più sostenuta. Il progetto prevede la realizzazione di 
un’intersezione a circolazione rotatoria con l’integrazione di una mini rotatoria, 
l’adeguata illuminazione notturna ed il contrasto fra la superficie stradale  della 
corona giratoria e l’isola centrale, è stata prevista la collocazione di due segnali 
luminosi ad intermittenza nei due sensi di percorrenza ed il rifacimento del manto 
stradale per una spesa complessiva prevista pari ad euro 48mila. 
 
È stato pubblicato il bando per la Gestione del Centro Servizi dell’Area PIP, meglio 
nota come zona artigianale di contrada Strasatto.  Il Centro Servizi Integrato nel 
Piano per gli Insediamenti produttivi è stato realizzato grazie un finanziamento da 
944mila euro, che era stato ottenuto dall’attuale Sindaco, quando rivestiva il ruolo di 
assessore allo sviluppo economico nella precedente amministrazione. All’interno del 
Centro Servizi si potrà realizzare un ufficio postale, uno sportello bancario, un punto 
ristoro, un centro direzionale ed una sala per convegni, manifestazioni, mostre e 
briefing, nonché un area esterna per mirati interventi di  verde attrezzato. L'area, 
individuata dai tecnici comunali, su cui sorge è di proprietà comunale ed è estesa per 
oltre 16.000 mq e si trova interposta tra le due direttrici di marcia principali dell'area 
artigianale, la via Europa e la via San Nicolò ai Mulini.   
 
lo Sportello Unico Attività Produttive è diventato completamente telematico. Grazie 
alla convenzione stipulata con la Camera di Commercio di Trapani, si potrà accedere 
al portale impresa in un giorno che consentirà la digitalizzazione delle pratiche e che 
metterà direttamente in contatto con il Suap  dove si potrà trovare la scheda 
informativa, si potranno acquisire informazioni e inoltrare le istanze. Presso il SUAP 
si potrà disporre del procedimento telematico per l'avvio dell'attività o per ogni altro  
adempimento previsto nel ciclo di vita dell’ impresa. Impresa in un giorno è punto 
unico di accesso alle funzioni telematiche dei SUAP di tutto il territorio nazionale, 
ed è sicuramente un’ulteriore passo verso quella semplificazione dell’apparato 
burocratico che in passato scoraggiava molti dall’avviare un azienda.  

 

Tutela degli animali  
  
L’adeguamento del canile comunale è ormai una realtà: dopo svariati contati con le 
autorità veterinarie, si è avuta l’autorizzazione alla riapertura.   
La gestione del canile è curata direttamente con personale comunale, con l’ausilio 
esterno delle varie associazioni animaliste e zoofile. Nel frattempo si sono messe a 
punto diverse azioni in materia, tra cui quelle per favorire l’affido dei cuccioli o degli 
animali momentaneamente ricoverati. 
E’ stato altresì adottato dal Consiglio Comunale, con delibera n° 10 del 27 febbraio 
2013, su proposta della Giunta, il regolamento per l’adozione da parte dei cittadini di 



cani, denominato un fido aiuto, nell’ottica di fornire un piccolo contributo di natura 
economica a quei cittadini che adotteranno fino ad un massimo di cinque animali. 
  
 
 
 
 
Scuola, Cultura e Sport  
 
Scuola: la tabella sotto riportata chiarisce tutti gli interventi in atto eseguiti o 
progettati ed in parte già finanziati, già inseriti in appositi programmi di spesa 
nazionale. 
 

ELENCO DELLE SCUOLE DI COMPETENZA COMUNALE 
 SITUAZIONE AL 28/02/2014 
N. Sede Situazione Incombenze principali Riscaldamento Note 

1 
Scuola Materna  
Via Redipuglia 

Ultimo intervento manutentivo effettuato 
nel 2011  con  finanziamento comunale a 
seguito d’incendio con ripristino del 50% 
della fruibilità 
 

Edificio non soggetto a CPI 
Occorre eseguire interventi 
per adeguare gli impianti  

A pompa di calore 
Intervento strutturale 
eseguito nel 2012. 

2 

Scuola Elementare e 
Materna 
Via Scinà 
G. Verga 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 
Ultimo intervento manutentivo effettuato 
nel 2011 per impermeabilizzazione 
copertura. 
  

Occorre eseguire interventi  
per pervenire al CPI 

Senza 
riscaldamento 
(salvo aule  scuola 
materna) 

  
Progetto MIUR CIPE 
(infissi e riscaldamento) 
con le scuole, redatto in 
attesa esecuzione. 

3 

Scuola Elementare e 
Materna 
Piazza M. d'Ungheria 
L. Radice 

Edificio  dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 
Ultimo intervento manutentivo eseguito 
2012 per impermeabilizzazione parziale 
copertura 

Occorre eseguire  interventi 
per pervenire al CPI 

Senza 
riscaldamento 
(salvo aule  scuola 
materna) 

Installato impianto 
fotovoltaico. 
Progetto MIUR 
finanziato (infissi), 
contratto in corso. 

4 
Scuola Materna  
(sede direzione didattica) 
Via Cirillo 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Ultimo intervento manutentivo nel 2012 a 
livello di impianto idrico. 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI 

Senza 
riscaldamento 

Intervento strutturale 
eseguito nel 2012. 
Progetto CIPE (infissi e 
fotovoltaico) 
 

5 
Scuola Materna 
Via Volta 

Ultimo intervento manutentivo effettuato 
per riparazione caldaia nel 2012 
 
 

 

 

 

Edificio non soggetto a CPI 
  
Occorre eseguire interventi 
per adeguare gli impianti 
 

Riscaldamento a 
metano 

Si sono riscontrate 
lesioni in alcune aule; è 
stata già effettuata  la 
verifica sul terreno di 
fondazione. Necessitano 
interventi di 
consolidamento sul 
piano di posa delle 
fondazioni, pur se sono 
già state tolte alcune 
cause concomitanti, 
quali gli alberi con 
radici infestanti. Al 
momento non ci sono 
pericoli evidenti. 

6 
  

Scuola Materna 
già Via Campobello,  
ora Via Torino 

Edificio  non  dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 

Edificio non soggetto a CPI 

Occorre eseguire  interventi 
di adeguamento  

Riscaldamento a 
metano 

Opere di  manutenzione 
eseguite nel 2012. Parco 
giochi finanziato con 
servizi sociali. 

7 
   

Scuola Elementare e 
Materna   
Piazza R. Settimo 
  

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Realizzato impianto fotovoltaico per 
produzione energia. 

 
 
Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI 

Senza 
riscaldamento 
(salvo aule  scuola 
materna) 

Intervento strutturale 
eseguito nel 2012. 
Progetto CIPE (infissi e 
fotovoltaico) 
 

8 
  

Scuola Materna  
Via Cadorna 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI. 

Riscaldamento a 
pompe di calore. 

Intervento strutturale 
eseguito nel 2012. 
Progetto CIPE (infissi e 
fotovoltaico). 



 
9 
   

Scuola Elementare  
Piazza Dante 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI  

Senza 
riscaldamento 
(salvo aule scuola 
materna) 

Intervento di messa in 
sicurezza degli infissi 
eseguito nel 2012. 
Progetto da presentare 
per finanziamento CIPE 

10 
 

Scuola Materna 
Via Catullo 

Ultimo interevento manutentivo delle 
pertinenze esterne finito nel maggio 2012  

Edificio non soggetto a CPI 

Occorre eseguire interventi 
per adeguare gli impianti.  

 Riscaldamento a 
pompe di calore. 

 

11 
Scuola Materna 
Piazza Croce 
 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 

Edificio non soggetto a CPI   
Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI 

Riscaldamento a 
pompe di calore. 

Da manutenere 

 
12 

Scuola Elementare e 
Materna   
Via Trapani  
N. Atria 

 

Esistono dissesti statici in un'ala per i quali 
sono stati eseguite alcune indagini 
geotecniche. 
Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Realizzato impianto fotovoltaico per 
produzione energia. 

 Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI   

Riscaldamento a 
metano 

È stato ultimato 
l’intervento di 
consolidamento della 
palestra e aree adiacenti 
a seguito finanziamento 
regionale pari a €. 
1.450.000 di cui il 10% 
a carico del Comune 

13 

Scuola Elementare e 
Materna 
Via Santangelo  
L. Capuana 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 
Ultimo interevento manutentivo alla 
caldaia nell’aprile 2012. 
Realizzato impianto fotovoltaico per 
produzione energia. 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI   

Riscaldamento a 
metano 

  
Progetto MIUR CIPE 
(infissi e riscaldamento) 
con le scuole, redatto in 
attesa esecuzione  
 

14 
   

Scuola Elementare  
Via Mattarella (ex via 
Diaz) 
Borgo Selinunte 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Realizzato impianto fotovoltaico per 
produzione energia. 
  

Edificio non soggetto a CPI  

Impianti adeguati 
Senza 
riscaldamento 

Installate pompe calore 
e sistemata copertura  

15 
 

Scuola Elementare  
Via Caboto - Marinella 
San Giovanni Bosco 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI    

Riscaldamento a 
gasolio 

Eseguito intervento 
strutturale con mutuo a 
carico del Ministero    

16 
  

Scuola Media  
Piazza Martiri d’Ungheria 
Pappalardo 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Di recente (2011) sono stati effettuati 
interventi per circa 400.000 
(finanziamento INAIL), collaudati. 

Occorre eseguire interventi 
per pervenire al CPI    

Riscaldamento a 
metano 

Sono stati affidati gli 
incarichi per 
omologazione caldaia. 
Realizzato impianto 
fotovoltaico. 

17 
   

Scuola Media  
Via Catullo 
Pardo 

Lavori per ottenere la conformità degli 
impianti elettrici e antincendio ultimati nel 
2011. 
Lavori di rifacimento dell’80% delle 
impermeabilizzazioni delle coperture e 
sistemazione piazzali in corso di 
esecuzione. 

Dichiarazioni di conformità 
degli impianti elettrici e 
antincendio ottenute utili a 
pervenire al CPI. 
  

 

Riscaldamento a 
metano 

  
Progetto MIUR CIPE 
(infissi e riscaldamento) 
con le scuole redatto in 
attesa esecuzione. 

18 
   

Scuola Media 
Via Tagliavia 
E. Medi 

Edificio dotato di certificazione di 
conformità degli impianti. 
Realizzato impianto fotovoltaico per 
produzione energia. 
Opere di adeguamento e completamento 
impianti eseguiti nel 2011. 
Ultimi interventi appena eseguiti: 
- pitturazioni pareti piano terra a seguito 
incendio; 
- ristrutturazione condotte U.T.A. 

Richiesta CPI in corso.  
  

Riscaldamento a 
metano  

 

 

19 
   

Asilo Nido Comunale 
All’interno dei locali 
concessi dall’Assap 
M.A.Infranca 
 

Finanziamento già ottenuto dalla Regione 
Siciliana per circa 680mila euro 

Ristrutturazione da avviare 
  

  

 

 



Sono stati ottenuti ulteriori finanziamenti per le scuole locali secondo diverse 
tipologie:  due finanziamenti sono stati assegnati nell’ambito dell’attuazione del 
Piano degli interventi di adeguamento strutturale ed antisismico o nuova edificazione 
degli edifici scolastici pubblici, ai sensi del comma 5 art.1 dell’ordinanza  della 
Presidenza del Consiglio dei Ministri. Gli interventi riguardano la scuola materna di 
via RediPuglia che ha beneficiato di un co-finanziamento   di € 75mila, pari al 50% 
del complessivo importo stimato in € 150mila, in quanto le somme eccedenti 
l’importo finanziato sono a carico dell’Amministrazione Comunale. L’altro co-
finanziamento riguarderà la scuola elementare Ruggero Settimo ed ammonta ad € 
150mila pari al 50% del complessivo importo stimato in € 300mila. 
La Regione Siciliana, ha notificato l’avvenuto finanziamento di € 798.000,00 per il 
Liceo Scientifico Michele Cipolla, relativamente al “Programma Straordinario di 
interventi sul patrimonio scolastico finalizzati alla messa in sicurezza ed alla 
prevenzione e riduzione del rischio connesso alla vulnerabilità degli elementi anche 
non strutturali”, che riguardano le scuole di tutta la provincia per un importo pari ad 
oltre cinque milioni euro, la nostra città quindi beneficerà di questo finanziamento 
per interventi di messa in sicurezza e di miglioramento delle condizioni 
dell’importante istituto scolastico. 
 
Sempre la Regione Siciliana, Assessorato per l’Istruzione e la Formazione 
Professionale ha ritenuto valido il progetto per ottenere un finanziamento per la 
sostituzione di tutti gli infissi esterni del 
del plesso scolastico Lombardo Radice, poiché gli stessi risultavano ammalorati e 
non corrispondenti ai nuovi standard di innalzamento del coefficiente termico, 
previsti dalle nuove norme sul risparmio energetico per gli edifici pubblici, e lo ha 
inserito nella graduatoria regionale di quelli che sono stati ammessi a finanziamento 
per  € 94.955,09 per la messa in sicurezza e la manutenzione straordinaria.  
 
Grazie all'impegno  dell’Amministrazione Comunale, i locali  delle tre sezioni di 
scuola dell'infanzia, del plesso di  Via Redipuglia sono state riconsegnate ai giovani 
allievi che sono stati accolti in locali ristrutturati, accoglienti e adeguati alle norme di 
sicurezza previste dalla normativa vigente. Il plesso , era stato danneggiato il 23 
ottobre 2011,quando un incendio presumibilmente doloso, aveva distrutto parte dei 
locali della scuola.   
 
 
Sempre nell’ottica di  porre  un ulteriore tassello verso quel miglioramento della 
qualità delle strutture scolastiche che stiamo portando avanti  si è deciso di destinare 
ogni anno delle somme ai nostri edifici scolastici per migliorare le condizioni di 
vivibilità dei nostri bambini 
Per l'anno 2013 le somme più cospicue sono quelle destinate alla Pubblica Istruzione 
con l’impegno di ben 100mila euro che saranno così ripartite: 70mila euro per 
interventi di manutenzione straordinaria negli edifici scolastici con la sostituzione di 
infissi ammalorati, il ripristino di intonaci, l’acquisto di caloriferi ed altre piccole 



manutenzioni, i restanti 30mila euro saranno destinati, invece, all’acquisto di 
suppellettili ed arredi scolastici per le scuole materne e medie inferiori comunali.  
 
 
 
Cultura 
 
Dopo decenni, la Chiesa di San Domenico è stata riaperta, e lo rimarrà anche grazie 
ad un protocollo d’intesa tra il FEC, la Curia, il Club Unesco e l’Associazione dei 
Vigili del Fuoco in congedo.  
Sono in atto le procedure per l’affidamento in concessione al Comune della Chiesa 
del Carmine  (proprietà FEC - Fondo Edifici per il Culto). 
Per non interrompere una tradizione ormai consolidata, come quella dell’allestimento 
della stagione al Teatro Selinus, nell’impossibilità di poter fornire una stagione ai 
livelli degli anni precedenti, si è deciso di offrire, grazie alla compartecipazione di 
compagnie locali, una serie di spettacoli di pregevole fattura che hanno ottenuto un 
buon successo con la conferma degli abbonamenti.  
L’Amministrazione, in considerazione del fatto che il teatro rappresenta per la città 
una risorsa culturale capace di creare le opportune e necessarie condizioni per il 
rilancio dell’immagine della città nel panorama artistico e  culturale nazionale, ha 
individuato la soluzione ottimale nella costituzione di una fondazione, che possa 
garantire una gestione manageriale del teatro comunale, attraverso il coinvolgimento 
di adeguate professionalità dotate della necessaria competenza ed esperienza in 
merito alla gestione di strutture  teatrali ed alla pianificazione di eventi culturali ad 
esse correlati.  La Fondazione perseguirà,senza scopo di lucro, la diffusione  dell’arte 
musicale, della prosa, della danza, la produzione di spettacoli teatrali, la formazione 
con scuola di teatro, lo studio e la realizzazione  di proposte ed iniziative culturali. Il 
Comune sarà socio promotore e fondatore , ma potranno liberamente aderire anche 
altri Enti pubblici o Enti privati, soggetti privati, o associazioni. Tra gli organi della 
Fondazione ci saranno un Presidente ed un consiglio d’Amministrazione composto 
da tre membri, che dureranno tre anni e che decadranno con il rinnovo degli organi 
elettivi comunali. Il C.d.A. che svolgerà le proprie funzioni senza percepire alcun 
compenso economico, potrà nominare un direttore amministrativo ed un direttore 
artistico che collaboreranno alla stesura dei programmi di lavoro, dei bilanci e delle 
attività artistiche.  
Procedendo ad un serio ridimensionamento anche dei contributi alle associazioni 
private, si è comunque deciso di mantenere integralmente tutte le iniziative che, nel 
corso degli anni,  hanno riscosso il consenso popolare, assicurando anche 
l’allestimento degli spettacoli estivi nelle borgate.  
Per quel che riguarda l’Archivio Storico Comunale “Virgilio Titone” si è arricchito 
di importanti documenti che saranno consultabili dai cittadini e dagli studiosi. Infatti 
sé stato costituito il Fondo “Gianni Diecidue”, frutto della decisione degli eredi, che 
si sono fatti interpreti delle ultime volontà dell’insigne poeta, drammaturgo e storico 
castelvetranesi, fondatore, negli anni Sessanta, del movimento letterario 



“L’Antigruppo”, di donare alla Città i volumi, i manoscritti e le lettere che 
documentano un percorso artistico, culturale e civile durato più di cinquanta anni. 
All’interno di questo fondo va segnalato il ritrovamento, ad opera del Dr. Vincenzo 
Maria Corseri, consulente per le attività culturali della Civica Amministrazione , di 
tre lettere autografe di Giuseppe Garibaldi indirizzate al castelvetranese Fra’ 
Giovanni Pantaleo, patriota e cappellano dei Mille. Le tre missive, cui se ne deve 
aggiungere una quarta,indirizzata sempre a Pantaleo, di Stefano Canzio (genero di 
Garibaldi e figura di rilievo nella spedizione garibaldina). I suddetti documenti, oltre 
ad aver ottenuto una vasta eco sulla stampa nazionale che ha riconosciuto 
l’importanza del ritrovamento,,a breve, saranno esposti in via permanente presso i 
locali dell’Archivio Storico “Virgilio Titone” della Città,che ospitano già la mostra 
dal titolo “Il cammino di Garibaldi: Castelvetrano e Partanna percorrendo la strada 
provinciale Zangara dei Prefetti Amari”: un’iniziativa che intende rivalutare il ruolo 
fondamentale che la città di Castelvetrano, insieme a Partanna e agli altri Comuni di 
Sicilia, ebbe nel sostenere la spedizione dei Mille. 
Inoltre , sempre nei locali dell’Archivio Storico, saranno custoditi in via permanente 
anche i preziosi documenti dattiloscritti, quaderni manoscritti, giornali e 
pubblicazioni rare  che integreranno il Fondo “Virgilio Titone”, già esistente. La 
figlia del grande storico, la dott.ssa Lucia Titone, si è detta particolarmente 
compiaciuta di donare alla Città di Castelvetrano la parte restante del Fondo paterno, 
per permettere alla comunità scientifica di utilizzare nella maniera più proficua il 
prezioso materiale che Virgilio Titone, intellettuale di fama nazionale,ha raccolto e 
prodotto, in un settantennio di attività scientifica, attraverso un lungo e originale 
confronto con le principali figure della cultura italiana ed europea del Novecento, da 
Benedetto Croce, suo maestro, a Indro Montanelli.  
 
 
 
 
Lo Sport 
 
Affidamento degli impianti sportivi delle colonie a Triscina di Selinunte, sistemando 
i campi da basket e pallavolo presenti, che rappresentano un riferimento per i 
residenti di quelle borgate e delle zone limitrofe: è in corso la procedura di avviso di 
manifestazione di interesse da parte di enti, associazioni e privati in genere, 
interessati alla gestione di tal spazi. 
Sono in corso di affidamento anche le strutture del campo sportivo Paolo Marino, e 
del campo alternativo Franco Lombardo. 
 
La creazione della piscina comunale, rientra tra gli obiettivi programmatici di questa 
amministrazione che a seguito della delibera di indirizzo del Consiglio Comunale n° 
56 del 11 ottobre 2012 è  stata individuata un’apposita area all’interno del territorio 
comunale. È stato redatto un primo studio di fattibilità che necessita essere integrato 



alfine di verificare che tipo di compartecipazione deve sostenere il Comune per la 
realizzazione dell’impianto. 
 
Io Gioco Legale: è il progetto già finanziato dal Ministero degli Interni ed in fase 
d’appalto con creazione di un campo sportivo polivalente in un terreno confiscato 
alla mafia. 
Incentivare la pesca turismo, anche durante i periodi primaverili ed autunnali: 
nell’ambito del Gruppo di Azione di Costiera ( per brevità chiamato GAC), avviato 
con i Comuni di Sciacca e dell’agrigentino, è stato già redatto il progetto definitivo 
per il “mercato del pescatore” con previsione del completamento della terrazza a 
mare allo “scaro di Marinella”. 
 
Comune e l’Asd Castelvetrano insieme per la pista da gara per le mountain bike  
L’Amministrazione affiderà in comodato gratuito un terreno all’associazione 
sportiva che vi realizzerà un campo da gara per le bici 
Il terreno, di proprietà comunale, è esteso per circa 2000 metri quadri e sorge alle 
spalle del campo alternativo Franco Lombardo, nella lottizzazione Giallonghi. 
Attualmente  inutilizzato  è diventato anche ricettacolo di rifiuti, da qui l’idea della 
società sportiva castelvetranese che ha chiesto all’Amministrazione di poterlo gestire 
senza chiedere alcun contributo di natura economica. I soci si caricheranno anche 
delle spese relative alla pulizia del fondo, della recinzione e della realizzazione al 
suo interno di una vera e propria pista per gare ed allenamenti. La società,che è nata 
una decina di anni fa si dedica sia alle gare su strada che a quelle sui percorsi più 
impervi da poter effettuare con le mountain bike.      
 

Il Comando Generale dell’Arma dei Carabinieri, ha dato il parere favorevole per 
l’iniziativa infrastrutturale proposta dall’Ente, per ottenere l’autorizzazione ai lavori 
di trasformazione dell’edifico che ospitava l’ex stazione ferroviaria di Marinella di 
Selinunte in Stazione dei Carabinieri. Dopo la chiusura della caserma, avvenuta un 
decennio fa, si avvertiva la necessità di dotare la borgata di un importante presidio di 
legalità che potesse anche garantire una presenza significativa sia per la borgata che 
per tutta la fascia costiera del nostro territorio che dal confine con il comune di 
Menfi a quello con il comune di Campobello di Mazara, abbraccia anche la frazione 
di Triscina di Selinunte e l’area antropizzata con alberghi e strutture ricettive di vario 
genere.  I lavori di ristrutturazione, che saranno a carico dell’Ente, consentiranno alla 
borgata di tornare ad avere un importante punto di riferimento quale storicamente è 
sempre stata l’arma dei Carabinieri per i cittadini e sicuramente aumenterà il livello 
di sicurezza per i residenti e per i turisti.  

E’stato siglato a Roma un protocollo d’intesa per la riqualificazione urbana delle 
aree ferroviarie del Comune, con l’ing. Carlo De Vito, Direttore Compartimentale di 
Rete Ferroviaria Italiana S.p.A. (in sigla RFI). Le linee principali del progetto , in 
sintesi verteranno sulla riqualificazione dell’area con la sistemazione della rete idrica 
e fognaria, che oggi sono una costante fonte di disservizio per la cittadinanza in caso 



di  avverse condizioni meteorologiche,la realizzazione di un sottopassaggio, il  
ripristino della tratta ferroviaria Marinella di Selinunte (Parco Archeologico) – foce 
del Belìce (ponte di ferro). Con il riuso della tratta ferroviaria dismessa e la creazione 
di alloggi per housing sociale.  La viabilità dell’intera zona sarà riorganizzata 
attraverso nuove connessioni pedonali e infrastrutturali pubbliche e private, ed in 
particolare la realizzazione di una sottopasso (o soprapasso) carrabile che parte da 
via Vittorio Veneto, attraversa la ferrovia e riaffiora nell’area compresa tra la 
ferrovia e Via Partanna. Il sottopasso è un opera fondamentale per la città di 
Castelvetrano sia dal punto di vista funzionale, per permettere una viabilità ordinata 
e rigenerata, che da punto di vista urbanistico, per ricucire centro, area commerciale, 
autostrada e periferia; Sarà ripristinata la tratta ferroviaria Marinella di Selinunte 
(Parco Archeologico) – foce del Belìce (ponte di ferro). Il progetto prevede il riuso 
della tratta ferroviaria dismessa limitata a 1,5 Km che collega il parco Archeologico 
di Selinunte, uno dei più grandi d’Europa. 
Il progetto sarà ora inserito nel Piano Città, varato dal Governo nel Decreto 
Sviluppo, per la riqualificazione e rigenerazione urbana un piano nazionale che 
prevede fondi per due miliardi di euro  
 
E’ stata raggiunta un intesa per il recupero della Cappella della Maddalena che si 
trova all’interno del nostro Duomo. Grazie all’iniziativa del nostro concittadino, il 
compianto Prof. Giuseppe Basile, che è riuscito ad ottenere che 8 restauratori laureati 
all’Accademia di Belle Arti di Palermo, diretti dal Prof. Giuseppe Trajna, titolare 
della cattedra di restauro presso la stessa Accademia, mettano a disposizione 
gratuitamente (salvo rimborso spese vive) il loro lavoro per 2 mesi, in modo da 
bloccare quanto meno l’opera al suo finora inarrestabile degrado.  

potenziamento dell’illuminazione pubblica  

sono stati accesi i nuovi corpi illuminanti a tecnologia Led nella via Catullo, nel 
tratto dal piazzale Santa Maria della Sanità, alle spalle della Chiesa della Salute, fino 
alla via Vincenzo Vento,  per proseguire nella via Omero e nella  via Ammiraglio 
Rizzo. L'impianto è costituito da 37 nuove sorgenti con tecnologia Led di ultima 
generazione,  una tecnologia che consente vantaggi in termine di efficienza e durata.  
Un intervento simile, in via sperimentale, era stato realizzato lo scorso anno 
 nella via XXIV Maggio e strade limitrofe. I costi che il comune di Castelvetrano ha 
dovuto  sostenere sono stati esigui,  in quanto i cavidotti allocanti le nuove linee 
elettriche di alimentazione sono stati forniti dalla società Enel SO.L.E.,  mentre resta 
a carico dell'Ente Comune appena il contributo del 20% per complessivi 12mila euro  
per l’acquisto degli apparecchi di illuminazione e dei  sostegni.  

E’ stata accesa l’illuminazione pubblica in via Giovanni Asaro, un’arteria 

importante che sorge nel popoloso quartiere Legnodolce, a poche centinaia 

di metri dal centro storico. In quella zona, a causa della scarsa illuminazione, 



si verificavano anche abbandoni di rifiuti ingombranti e sfabbricidi, creando  

delle vere e proprie discariche a cielo aperto.  

 

è stata completata l’urbanizzazione ed accesa l’illuminazione pubblica nella via 
Sant’Agostino. Si tratta di lavori che erano stati progettati ed appaltati 
dall’amministrazione Pompeo, per risolvere una situazione di disagio che si 
trascinava da molti anni. L’arteria in questione, infatti, seppur densamente abitata, 
non era mai stata urbanizzata a causa di alcune pendenze giudiziarie, costringendo a 
gravi disagi i residenti costretti a convivere con il fango e la polvere. Oggi l’arteria, 
che è una traversa della via Omero, è stata finalmente completata con l’allacciamento 
alle reti fognarie, la realizzazione dei marciapiedi e la completa urbanizzazione  con 
la collocazione dei corpi illuminanti.  

Opere fognarie e depurative: sono stati inseriti nei programmi di finanziamento del 
CIPE, tramite la Regione, due grossi interventi che prevedono un finanziamento pari 
ad oltre 36 milioni di euro:  
Adeguamento del depuratore di contrada Errante e condotte di adduzione al sistema 
irriguo esistente del territorio comunale. 
Realizzazione della rete fognaria di Triscina e collettamento all’impianto di 
depurazione di via Errante Vecchia. 
La prima opera è già dotata di progetto definitivo ed è in corso l’esecutivo. 
Per la seconda, è in fase di chiusura l’appalto per l’affidamento con  procedura aperta  
dei  servizi  professionali di progettazione preliminare, definitiva ed esecutiva, dello 
studio geologico, del coordinamento per la sicurezza in fase di progettazione e di 
esecuzione, della direzione e contabilità dei lavori  
  
Rivisitazione Piazza Matteotti 
 
Il concorso di idee riguardante la riqualificazione della suddetta piazza,   ha visto una 
larga partecipazioni di concorrenti, con individuazione e premiazione delle proposte 
ritenute dall’apposita commissione tecnica meritevoli di premio. 
Tale graduatoria passa ora, nell’ottica di una rinnovata programmazione partecipata, 
al vaglio della cittadinanza, a cui sono stati  mostrati tutti i lavori dei partecipanti in 
un’apposita mostra nella collegiata dei Santi Pietro e Paolo.  
 
Immobile Ex-Saica 
 
A seguito di apposito avviso pubblico, è stata selezionata la proposta avanzata dalla 
Melfi s.r.l., con la quale è stata costituita l’Associazione Temporanea di Scopo 
(A.T.S.) per partecipare al Programma P.O. FESR 2007/2013, Asse 2, obiettivo 
specifico 2.1, obiettivo operativo 2.1.1.2. e 2.1.2.1., azioni di sostegno alla 
produzione pubblica di energia da fonti rinnovabili, all’incremento dell’efficienza 
energetica e alla riduzione delle emissioni climalteranti; 



La Regione, con DDG n. 159/2013 e successiva nota  n. 46297 del 19/08/2013, ha 
pubblicato la graduatoria del bando, secondo cui risultano finanziati, tra quelli 
segnalati, n. 5 impianti fotovoltaici, un intervento sul microeolico e due impianti da 
installare sugli immobili ex SAICA; il finanziamento ammonta ad euro 1 milione 700 
mila circa, mentre il privato dovrà co-finanziare l’opera con circa 1 milione e 
300mila euro.  
Il ritardo accumulato dalla Regione, rende però ora poco appetibile l’intervento dei 
privati, che ora chiedono nuove intese, in corso d’esame.  
  
 
Appalti a Km Zero 
 

E’ stata emessa apposita direttiva per favorire le realtà locali in tutti i casi in cui la 
scelta del contraente è rimessa alla discrezionalità dell’Ente: la selezione opererà in 
albi aperti a tutti, ma con priorità di scelta nell’ambito locale.   A tal fine Con 
delibera di C.C. n. 75 del 30/11/2012 è stato approvato il Nuovo regolamento per 
l’esecuzione di lavori, forniture e servizi in economia ai sensi dell’art. 125 del D. 
Lgs. 163/2006 come recepito dalla L.R. 12/2011.  
 
 
Agricoltori 
 
In esecuzione della delibera della Giunta Municipale n. 326 del 07/09/2012 il 
Comune di Castelvetrano ha costituito un elenco di imprese agricole qualificate con 
cui stipulare convenzioni ai sensi dell’art. 15 del Decreto Legislativo n.  228/2201 
“Legge di orientamento e modernizzazione del settore agricolo”, cui  è possibile 
affidare i seguenti servizi:  
Sfalcio, pulizia e manutenzione delle fasce di rispetto lungo le strade comunali;  
Taglio alberi, potatura e servizi connessi alla silvicoltura;  
Pulizia fossi, canali di scolo, pozzetti e cigli stradali;  
Manutenzione viabilità minore e sentieristica;  
Manutenzione assetto scoli e canali di drenaggio;  
Manutenzione aree verdi;  
Protezione e miglioramento ambientale; 
Opere necessarie per miglioramento e salvaguardia del territorio. 
Grazie a ciò, nell’anno passato sono state affidate alla cura dei contadini diverse aree 
pubbliche, con evidente risparmio economico e con soddisfacenti risultati.  
 
Il mercato agricolo denominato "Mercato degli Agricoltori del Comune di 
Castelvetrano" riservato agli imprenditori agricoli, per favorire la vendita diretta dei 
prodotti derivanti dall'esercizio dell'attività agricola,  è stato istituito ed ormai 
diventato una realtà. Opera ogni sabato nel Parco delle rimembranze,  ad esso sono 
riservata altre e nuove attenzioni, già presentate in Regione e che a presto si spera 
possano essere coronate con nuove idee ed ampliamenti. 



 
Sempre ai contadini è stato riservato l’avviso per la costituzione di una cooperativa 
che andrà ad occuparsi i alcuni beni confiscati, in attesa di definitiva assegnazione, 
tra cui il bene di c.da Seggio Torre, per il quale, peraltro, è stato concesso apposito 
finanziamento per la ristrutturazione del baglio ivi esistente, col progetto “Andare 
oltre”. 
  
 
È stata inoltre  deliberata la costituzione  dell’area di raccolta ottimale, per brevità 
definita A.R.O., ai sensi dell’art. 5 comma 2-ter della Legge Regionale N° 9 del 
08/04/2010, come modificata ed integrata dalla legge regionale del 09 gennaio 2013, 
l’Area di Raccolta Ottimale nell’ambito delle SRR, coincidente con la delimitazione 
territoriale del Comune di Castelvetrano. Dal prossimo mese di ottobre gli Ambiti 
territoriali cesseranno di esistere e verranno sostituite dalle SRR( società di 
regolamentazione dei rifiuti) che si occuperanno della gestione dei rifiuti, le recenti 
modifiche normative consentiranno ai comuni di gestire in proprio, attraverso 
l’indizione di gare d’appalto, molti servizi a società private che potranno così 
garantire livelli di professionalità superiore ed un migliore servizio di pulizia del 
territorio, che è attualmente la nota dolente della odierna gestione. La costituzione 
dell’ARO sarà finalizzata alla redazione del piano d’intervento per l’organizzazione 
del servizio di spezzamento, di raccolta e trasporto sul territorio ed il successivo 
affidamento del servizio secondo le modalità previste dalla direttiva regionale. 
Meritoria anche l’approvazione all’unanimità della delibera di costituzione della 
Società per la Regolamentazione del servizio di gestione rifiuti che andrà ad 
esercitare le funzioni in materia di gestione integrata dei rifiuti, così come 
disciplinato dalla Legge Regionale 
 
È stato pubblicato  il bando per la realizzazione in project-financing del parcheggio 
pubblico a raso nella via Piersanti Mattarella e nella via Maffei. L’area di proprietà 
comunale, per una superficie complessiva di mq 3200 circa, è compresa tra le vie 
Mattarella, Termini e Maffei in un terreno nelle immediate vicinanze dell’Ospedale 
Vittorio Emanuele II, ed attualmente era in stato di abbandono. L’amministrazione 
aveva da tempo raccolto le legittime istanze dei tanti utenti e dei lavoratori che 
quotidianamente  frequentano il presidio ospedaliero, e che nell’ultimo anno, a causa 
del trasferimento di alcuni reparti dal nosocomio mazarese per i noti lavori di 
ristrutturazione, avevano visto un aumento esponenziale delle presenze con notevoli 
disagi per la sosta delle auto.  Il progetto, redatto da tecnici comunali prevede la 
realizzazione di circa 100 posti auto, di cui 10 riservati a disabili, con un unico 
ingresso dalla via Mattarella , dotato di due corsie di transito, nei due sensi di marcia, 
saranno mantenute le aree a verdi esistenti, con apposite aiuole contenitive, e sarà 
altresì realizzata una staccionata in legno per delimitare l’area. Il costo 
dell’investimento per la realizzazione del parcheggio sarà di poco più di 500mila 
euro, ma l’Amministrazione ha in animo di affidare la struttura con una concessione 
per complessivi 16 anni.  



 
La Giunta Municipale ha approvato la delibera sulla soluzione progettuale del porto 
di Marinella di Selinunte. Nel corso di una seduta straordinaria pubblica, tenutasi in 
piazza Empedocle nella borgata marinara, si è approvato  il progetto preliminare, 
proposto dall’Ing. Antonio Viviano ed illustrato dal Dirigente del Settore Opere 
Pubbliche, Ing. Giuseppe Taddeo, che sarà adesso sottoposto all’approvazione da 
parte dei competenti organi regionali e nazionali ,per consentire l’accesso ai possibili 
canali di finanziamento.  progetto preliminare è corredato dagli studi batimetrici, 
effettuati dai tecnici dell’Università degli studi di Catania, e prevede la realizzazione 
di 48 posti barca per i pescherecci locali, ed altri 340 per la nautica da diporto, con la 
possibilità di spazi anche per imbarcazioni molto grandi. L’investimento iniziale si 
aggira sui 13 milioni di euro, per la realizzazione della diga foranea e l’allungamento 
del braccio che ricadrebbe all’incirca dove oggi sorge il depuratore.  La realizzazione 
di tutti i servizi ed il completamento richiederà un ulteriore investimento di circa 26 
milioni di euro.   
 
 
 
Altri finanziamenti ottenuti: 
 
è stato approvato il decreto di finanziamento per ben 8 progetti che riguardano gli 
impianti a carattere fotovoltaico.  Il progetto nasce sotto la precedente 
amministrazione, il comune in Associazione temporanea di scopo con la società 
Melfi aveva presentato ben 8 progetti per un importo di € 3.770.000,00. il 
finanziamento ottenuto riguarda € 1.841.000,00, e prevede la realizzazione di ben 8 
impianti che garantiranno al comune il 60% della produzione di energia elettrica, 
derivante dagli impianti alimentati da fonti rinnovabili per l’intera durata del 
contratto A.T.S., che è pari a 20 anni. Inoltre al Comune verrà riconosciuta la quota 
del 5% degli introiti dei certificati Verdi o Conto Energia, riconosciuti dal G.S.E. Ma 
la vera novità sta nel fatto che l’accordo con l’A.T.S. prevede oltre al finanziamento 
del restante importo per la realizzazione a carico dell’impresa, anche la soluzione di 
un gravoso problema per la collettività. Si tratta della dismissione dell’amianto che si 
trova sui tetti dei padiglioni del centro fieristico Saica, e della sistemazione dei tetti 
degli impianti sportivi della città, Gli impianti che si realizzeranno saranno uno da 
19,78 kWp presso il campo di bocce del complesso sportivo Don Pino Puglisi, uno 
da 39,56kWp presso gli edifici della Procura della Repubblica e  del Tribunale; uno 
da 39,56kWp presso il tetto del palazzetto dello sport; un impianto da 19,78 kWp 
presso l’edificio della casa dei Giovani in via Mattarella; un impianto da 79,12kWp 
presso i padiglioni 1-2-3 del centro fieristico Saica; ed ancora un impianto 
fotovoltaico da 50,60 kWp presso il padiglione 4 ed uno dello steso voltaggio presso 
il padiglione 5  del predetto centro fieristico ed in infine un impianto microeolico da 
15 kWp in contrada Canalotto.  
 
 



il Servizio Soprintendenza Beni Culturali ed Ambientali della Regione Siciliana, ha 
disposto un finanziamento in favore della Biblioteca Comunale che consentirà di 
potenziare sia l’aspetto relativo alla catalogazione che gli strumenti di lavoro. In 
particolare per la biblioteca, oltre alle risorse documentarie, è prevista la fornitura in 
comodato gratuito del seguente hardware da destinare ad attività catalografiche e di 
supporto all’istituendo sistema bibliotecario e di front-office per l’utenza: n° 3 
personal computer completi di monitor 23”, con sistema operativo Windows 8, 
gruppo di continuità, anti-virus e pacchetto office, n° 1 stampante multi-funzione. 
Saranno altresì forniti i seguenti servizi: la catalogazione retrospettiva di 16mila 
volumi e l’addestramento di tutto il personale della biblioteca all’utilizzo dei nuovi 
software gestionale e di front office.  
 
il Consorzio Centro Commerciale Naturale di Castelvetrano è stato ammesso a 
finanziamento posizionandosi in graduatoria alla posizione n° 27 su 124 e su 64 
ammessi al finanziamento. I benefici riguardano progetti individuali presentati dalle 
sole imprese commerciali, artigianali e di servizi, facenti parte del Centro 
Commerciale Naturale e che hanno partecipato al bando ma è previsto anche un 
progetto comune. Il totale dell’investimento ammissibile richiesto è pari ad euro 
558.041,08 a cui corrisponderà un contributo a fondo perduto pari al 50%. Sono 10 
i singoli progetti presentati dalle imprese consorziate alle quali verrà finanziato 
l’ammodernamento e la  riqualificazione dell’intera superficie di vendita. Il 
progetto comune riguarda la realizzazione di  programmi informatici, sito web, 
messa in rete delle imprese consorziate, fidelizzazione della clientela , 
identificazione, realizzazione di un marchio comune e attività promozionali.  
 

l’Assessorato Regionale dell’Energia e dei Sevizi di Pubblica Utilità ha assegnato un 
finanziamento pari a circa 240mila euro all’aggregazione Futuro Verde Sicilia 
Occidentale, che comprende 9 comuni, con Castelvetrano capofila ed Alcamo, 
Campobello di Mazara, Castellammare, Mazara del Vallo, Partanna, Poggioreale, 
Salaparuta e Salemi.  In particolare al nostro Comune andranno 37.908.80 €.  

il Patto dei Sindaci è il principale movimento europeo che vede coinvolte le autorità 
locali e regionali impegnate ad aumentare l’efficienza energetica e l’utilizzo di fonti 
energetiche rinnovabili nei loro territori.  

l’Assessore Regionale al Turismo,  ha disposto un provvedimento di finanziamento 
da € 23.500,00 per la rassegna Teatri di Pietra Sicilia, riconoscendo la valenza di una 
rassegna culturale giunta ormai alla nona edizione e che è considerata  come una 
delle più alte espressioni del teatro antico 
 
l’Amministrazione Comunale ha ottenuto un finanziamento da € 15.000,00 

per la realizzazione del progetto Servizi Avanzati per la ricerca nella filiera 

cerealicola. Il progetto era stato presentato dall’attuale Sindaco,  quando 



ricopriva la carica di Assessore allo Sviluppo Economico, nella precedente 

sindacatura.  Il finanziamento, erogato dall’Assessorato Regionale alle 

Attività Produttive,con i fondi del Po Fesr 2007/2013( Piano Operativo- Fondo 

Europeo per lo Sviluppo Regionale) , sarà utilizzabile per azioni di 

informazione e pubblicità, secondo gli obblighi di pubblicità, trasparenza  e 

diffusione di informazioni da parte delle Pubbliche Amministrazioni.  

 
 
il Ministero dell’Interno ha disposto un finanziamento da 51mila euro per 
l’Ampliamento della rete del sistema di protezione per richiedenti asilo e 
rifugiati,denominato SPRAR. servizi di accoglienza in favore di richiedenti e di 
titolari di protezione internazionale. Tale decreto inserisce fra gli enti locali 
beneficiari anche  il comune Castelvetrano. Il progetto territoriale SPRAR “categoria 
disagio mentale” di Castelvetrano è uno dei dieci progetti sparsi in tutta Italia e 
l’unico della nostra regione ad ospitare rifugiati portatori di disagio mentale o 
psicologico e vittime di tortura. La gestione del progetto  è stata affidata dal comune 
Di castelvetrano alla “Insieme Soc. Coop. Soc. Onlus  
 
La città di Castelvetrano ha ottenuto un finanziamento da 720mila Euro nell’ambito 
del progetto di cooperazione Italo-Tunisino per contribuire al recupero dei litorali 
sottoposti ad alterazioni con interventi sostenibili a basso impatto ambientale. 
Partner dell’Ente sono: il Consorzio Universitario Provincia di Trapani, il Comune di 
Hammam-Lif (Tunisia) e la “Faculté des Sciences de bizerte” dell Università 
pubblica di Carthage (Tunisia). Il progetto prende il nome di “Methologies Durable 
Pour la Rehabilitation et la Valorisation du Litoral Cotier”  meglio noto 
come Me.D.CÔT. Il Progetto MeDCot  prevede due approcci differenti e 
complementari con una sinergia e scambio di competenze tecnico scientifiche. In 
Tunisia si procederà alla rimozione delle cause che hanno prodotto il fenomeno dello 
spiaggiamento della Posidonia; viceversa in Sicilia si procederà  alla valorizzazione,  
con la trasformazione della Posidonia  spiaggiata da rifiuto a risorsa per il territorio.  
 
 
è stata raggiunta una intesa con il presidente della società Green Oil Energy, Dr.ssa 
Dina La Varvera per un interessante progetto che riguarda i settori dell’agricoltura e 
dell’energia. La società ha ottenuto un finanziamento dal Ministero dello Sviluppo 
Economico , nell’ambito delle energie rinnovabili, per  la realizzazione di un 
impianto di produzione di energie da biomasse vegetali nel territorio di 
Castelvetrano. Oltre a generare rilevanti ricadute occupazionali, il progetto rientra 
nell’ambito di quelle attività che vengono incentivate dal Ministero dello Sviluppo 
Economico e dalla Regione Siciliana, per favorire lo sviluppo di produzione di 
energia rinnovabile, che allo stesso tempo produce vantaggi nei confronti degli 



agricoltori, i quali potranno abbattere i costi della raccolta delle potature, e non 
incorrere in sanzioni per l’errato smaltimento delle stesse ”.  
 

La Regione Siciliana ha finanziato il progetto per il Sistema Comunale Gestione 
Documentale e Timbro Digitale per un importo pari ad € 17.134,00. La necessità di 
dotarsi di strumenti informatici, in grado di ridurre l’utilizzo dei documenti cartacei a 
favore di documenti elettronici, è ormai improcrastinabile. L’Ente intende avviare un 
processo di razionalizzazione della propria macchina amministrativa, attraverso il 
sistematico potenziamento ed un radicale rinnovamento dei sistemi informativi atto 
ad estendere l’utilizzo delle tecnologie informatiche e telematiche per contribuire ad 
un significativo miglioramento dell’efficacia del reperimento dei dati, al fine di 
migliorare la qualità, la trasparenza e l’efficienza nell’erogazione dei servizi ai propri 
cittadini-utenti. I benefici previsti sono il miglioramento della trasparenza 
amministrativa tra Enti Pubblici, cittadini ed imprese, la trasparenza amministrativa, 
il drastico miglioramento dell’efficienza interna, il capillare controllo delle pratiche 
ed il corretto trattamento dei documenti informatici 

Risparmi realizzati 
Sono tornati ad essere aperti al pubblico i servizi igienici comunali che si trovano nei 
locali di palazzo Pignatelli, nella via Gagini. Dopo la naturale scadenza  del contratto 
di affidamento ad una azienda privata, i servizi erano rimasti chiusi per qualche 
settimana, ma grazie all’impiego di due lavoratori socialmente utili che garantiranno 
la pulizia e la custodia si sono riaperti. I bagni erano stati realizzati tre anni fa, 
all’interno di locali preesistenti siti al piano terra di Palazzo Pignatelli, assodato che 
nel centro storico, meta di numerosi turisti per la presenza di beni di interesse storico 
e monumentale, non erano presenti servizi igienici pubblici, per fornire un prezioso 
servizio a turisti e semplici cittadini. Anche questo provvedimento,  comporterà  un 
risparmio di  circa 25mila euro all’anno, si inserisce in quella politica di spending 
review che è stata introdotta dal primo cittadino sin dal suo insediamento. 
 
E’ stato rimodulato l’orario di lavoro per gli impiegati comunali con un solo rientro 
pomeridiano nel giorno di mercoledì dalle 15.30 alle 19.00. La rimodulazione 
dell’orario, che comporterà la rinuncia ad uno dei rientri pomeridiani, consentirà un 
risparmio di circa 45mila euro per le casse comunali, somme che sarebbero servite 
per l’acquisto dei buoni pasti per gli impiegati comunali che, come previsto dagli art 
45 e 46 del CCNL, ne hanno diritto quando proseguono l’attività lavorativa in orario 
pomeridiano. 
 
Con lo spegnimento di alcuni corpi illuminanti, in determinate zone della città,  si  
realizzerà un risparmio energetico. Dopo aver dato mandato al Dirigente di Polizia 
Municipale per esprimere un parere in ordine ad eventuali problemi legati alla 
sicurezza stradale.  A seguito del parere positivo, l’ufficio tecnico ha predisposto un 
apposito studio , che ha evidenziato la possibilità di ottenere notevoli risparmi 



economici, procedendo allo spegnimento fisico di lampade negli impianti di pubblica 
illuminazione. In alcuni casi si procederà anche alla sostituzione di impianti obsoleti 
con altri a Led, o con l’affievolimento progressivo di alcuni corpi illuminanti, 
ovviamente,  senza mettere a repentaglio la sicurezza della comunità. Infatti su un 
totale di oltre 5200 lampade, si spegnerebbero poco più di 500 corpi illuminanti, 
poco meno del 10% del totale per un risparmio economico annuo pari ad Euro 
83.135,25, e superiore ai 300mila euro nel prossimo quadriennio.  
 
Oltre che gli amministratori ed i consiglieri anche i Dirigenti Comunali hanno 
deciso di approvare, , la riduzione del 10% delle indennità di risultato per l’anno in 
corso per ciascuno di essi, salvo confermare con successivo atto tale volontà, anche 
per gli anni successivi. Sempre nel corso della medesima conferenza di servizio gli 
stessi hanno rinunciato per i prossimi tre anni al buono pasto loro spettante. Saranno 
interessati al provvedimento il Segretario Generale, Livio Elia Maggio, ed i 
dirigenti Paolo Natale, Giuseppe Barresi, Giuseppe Taddeo, Andra Di Como e 
Vincenzo Bucca. Il risparmio per l’Amministrazione sarà di 12.500 euro su base 
annua per l’indennità di risultato, e di 3.200 euro per i buoni pasto, per un totale 
annuo di 15.700 euro.  
 
Informatizzazione e comunicazione 
è stata sottoscritta una convenzione con l’associazione culturale “l’Araba Fenice”, 
che gestisce il portale d’informazione www.castelvetranonews.it. Il portale 
“Castelvetranonews.it” dovrà occuparsi di dare visibilità alla comunicazione 
istituzionale in genere,  alle manifestazioni, agli spettacoli, ai convegni ed ogni altra 
iniziativa promossa direttamente o indirettamente da questa civica Amministrazione, 
nonché dare spazio per due interviste mensili  agli amministratori  o al sindaco, su 
attività della Giunta Municipale e su importanti momenti della vita istituzionale e 
politica di questa città.    

 
È stata ritenuta valida dia accoglimento la proposta presentata dall’azienda del 
signor Flavio Leone per la realizzazione del nuovo portale comunale. L’attuale che 
ha già una vita di oltre sette anni, a causa delle nuove norme legate ai rigidi criteri 
della trasparenza, risultava ormai obsoleto e non corrispondente alle reali esigenze 
di comunicazione ed alle norme previste dalla cosiddetta Bussola della Trasparenza, 
il portale governativo che verifica la validità dei portali comunali secondo una serie 
di parametri. Nel corso dei prossimi mesi il nuovo sito sarà disponibile  
 
 
E’ stato inoltre predisposto un Vademecum Sanitario per fornire informazioni utili 
all’utenza, sui servizi offerti dall’Azienda Sanitaria Provinciale L’iniziativa nasce in 
sinergia tra gli Enti per fornire ai cittadini uno strumento preziosoper far conoscere 
tutti quei servizi offerti dall’Asp in materia di assistenza sanitaria. Questo opuscolo 
potrà diventare un fedele compagno ed un prezioso punto di riferimento da 



utilizzare in caso di bisogno, che ci auguriamo non debba mai avvenire, ma che se si 
dovesse verificare troverà i miei concittadini pronti ad affrontare l’emergenza. 
L’opuscolo verrà distribuito a tutte le famiglie unitamente ad una lettera nella quale 
si richiederà di fornire un numero cellulare per ogni famiglia per poter inviare in 
tempo reale delle informazioni in casi di emergenze oppure di calamità, utili a 
salvaguardare l’incolumità 
 
Servizio Sociale Professionale  
 

 Gli anziani, i minori in stato di disagio, i vecchi e nuovi poveri, i 
tossicodipendenti, le persone con disabilità fisiche e/o mentali costituiscono la parte 
dei soggetti particolarmente deboli nei confronti delle Istituzioni.  Infatti, la 
crescente domanda di sostegno e di solidarietà non trova risposta né in delle pari 
potenzialità di azione collettiva, né nelle politiche di contrazione della spesa 
pubblica avviate dagli anni “90” (vedi leggi finanziarie nazionali e regionali che si 
sono succedute) e che, in prospettiva, sono diventate sempre più rigide. 
 In un momento in cui il panorama del disagio sociale diviene sempre più 
complesso e molteplice, e richiede innovazioni e differenziazione nelle iniziative, gli 
interventi sociali subiscono un tale processo di ridimensionamento da porre l’Ente 
Comune di fronte ad un’assunzione di impegno a saper trovare “risorse e 
metodologie” capaci di realizzare un miglioramento nella qualità dei servizi prestati 
e nell’impatto che gli stessi dovranno esercitare sulla collettività debole, nonostante 
le  risorse decrescenti. 
 Sempre di più il Comune ha dovuto interpretare il suo ruolo di centralità degli 
interventi e dei servizi socio-assistenziali così come attribuito dalla legge regionale 9 
maggio 1986, n. 22 - e sempre più ha tracciato linee programmatiche tali da indicare 
risposte concrete a bisogni reali.  Si è agito anche in conformità della legge 11 
novembre 2000, n. 328 con le progettualità previste nel PdZ del Distretto Socio- 
Sanitario n. 54 di cui Castelvetrano è Comune capofila. 

In un periodo di recessione economica come il nostro, che rischia di 
penalizzare i valori indiscussi della solidarietà, è stato necessario l’impegno del 
Comune a fare delle scelte programmatiche rispettose e garanti dei diritti primari 
delle fasce più deboli e a “rischio” dei cittadini e a trovare le dotazioni di bilancio 
sufficienti a renderne possibile l’attuazione e la continuità. 

L’Amministrazione Comunale, inoltre, ha già avviato un nuovo indirizzo di 
politica sociale, mirata a far si che i cittadini percepiscano il  Comune non come 
 l’ Ente da cui pretendere “i servizi”, ma piuttosto come lo strumento di cui servirsi 
per organizzare e gestire “insieme” le attività, un obiettivo, questo, non certamente 
facile da raggiungere,  ma senz’altro indispensabile a cui mirare se si vuole 
radicalmente modificare l’atavico atteggiamento di “dipendenza”  e di “estraneità “ 
dal pubblico. 
 Ed è in quest’ottica che gli operatori hanno agito, conformemente al 
programma di interventi e servizi socio-assistenziali, mantenendo costanti i principi 
attuativi dell’indirizzo legislativo e programmatico, cioè: 



� Privilegio della politica dei servizi; 
� Promozione dell’ autonomia e dell’ autogestione della persona; 
� Moderazione di ogni forma d’istituzionalizzazione favorendo il mantenimento 

della persona portatrice di bisogno nel proprio gruppo sociale e familiare 
responsabilizzandone tutti i componenti; 

� Riordino dei servizi socio-assistenziali nell’unitarietà e nell’ organicità; 
� Promozione di attività e servizi finalizzati ad evitare ogni forma di ghettizzazione 

dei bisogni (disabilità, anzianità, disagio economico, ecc.); 
 Gli operatori del Settore hanno privilegiato, pertanto, ogni azione volta: 
•  Alla tutela della famiglia, 
•  Alla difesa dei diritti dei minori, 
•  Alla promozione della solidarietà e della integrazione tra le diverse fasce  
    Generazionali, 
•  All’incremento delle pari opportunità. 

Nel corso degli anni l’approvazione dei vari Piani di Zona e il riequilibrio, da 
parte dell’Assessorato Regionale della Famiglia, delle Politiche Sociali e delle 
Autonomie Locali, hanno offerto l’opportunità di realizzare  una serie di azioni ed 
un lavoro di rete per tutto il Distretto Socio- Sanitario 54 che comprende sei paesi 
di cui Castelvetrano, come già sottolineato, è Comune capofila (Santa Ninfa, 
Campobello, Salaparuta, Poggioreale e Partanna). 

 
L’iniziativa più significativa è l’aggiudicazione un finanziamento pari ad € 
600.000,00 per la gestione di progetti di assistenza domiciliare. Il progetto Home 
Care Premium 2012, a cui questa Amministrazione Comunale ha partecipato con 
esito positivo, nell’ambito di una progettazione nazionale innovativa all’interno dei 
percorsi INPS rivolta a soggetti NON Autosufficienti appartenenti alla gestione ex 
Inpdap né troppo poveri per accedere ai servizi pubblici, né troppo abbienti per poter 
sostenere economicamente interventi privati di assistenza. Il Progetto ha lo scopo 
non solo di sostenere e definire interventi diretti assistenziali in denaro o natura ma 
anche la volontà di supportare la comunità degli utenti nell’affrontare, risolvere e 
gestire le difficoltà connesse alla status di non auto sufficienza proprio o dei propri 
familiari. I soggetti beneficiari delle prestazioni socio assistenziali, dovranno 
appartenere al  distretto socio-sanitario D54, di cui Castelvetrano è comune Capofila. 
I finanziamenti saranno due uno per “Prestazioni socio assistenziali prevalenti”, 
fino ad un valore complessivo di progetto di € 200.000,00; ed uno le “Prestazioni 
socio assistenziali integrative” fino ad un valore complessivo di progetto pari a euro 
400.000,00. 
 

 
E’ partito il progetto Auxilia Estate, che avrà la finalità di  non lasciare soli gli 
anziani della città. Il SAD, servizio assistenza domiciliare, è un servizio erogato a 
favore di anziani che necessitano di assistenza sanitaria domiciliare e/o di 
socializzazione, durante tutto l’anno, Quest’anno, per la prima volta,  è stato 
protratto nei mesi  di Luglio ed Agosto  a tutti coloro che ne hanno già beneficiato, e 



a chiunque farà richiesta ai Servizi Sociali per necessità di assistenza sociale, per 
sostegno morale e psicologico Il progetto coinvolge operatori formati 
opportunamente, Assistenti domiciliari, ed insieme operatori occasionalmente 
inseriti, che, avendo richiesta assistenza economica ai servizi sociali offrono 
personali risorse in progetti di utilità collettiva:  il cosiddetto  “PROGETTO 
AUXILIA” .Si realizza così una duplice risposta: assistenza agli anziani e sostegno a 
cittadini in stato di disagio economico, valorizzando ed impegnando cittadini 
bisognosi che in cambio della loro opera ricevono anche un contributo economico.   
 
 
 
 

l’Amministrazione inoltre ha finanziato  con un contributo  di € 27.860,00, 
l’iniziativa promossa dall’Aias-onlus, sezione  di Castelvetrano, denominato 
“L’Officina delle abilità” che prevede la realizzazione di un progetto sperimentale 
finalizzato a promuovere l’autonomia ed il benessere delle persone diversamente 
abili per un periodo di 4 mesi. Il progetto avrà carattere educativo, sociale, ludico e 
ricreativo con attività che si svolgeranno sia presso il centro che presso l’intero 
territorio, cercando di sviluppare competenze specifiche in rapporto alle specificità 
dei singoli utenti. Tra le macro-aree di intervento quella dei laboratori occupazionali 
con attività di cucina, vivaistica ed oggettistica, teatro, danza, musica e giochi di 
società, equitazione e percorsi tematici nel territorio. Inoltre con un contributo  di € 
1.500,00 l’iniziativa promossa dall’Aias-onlus, sezione  di Castelvetrano, 
denominato “Sportello H” che nel corso dell’ultimo triennio ha fornito importanti 
informazioni alle famiglie, raccogliendo le loro istanze e trovando le risposte 
adeguate  e fornendo quegli strumenti utili per dirimere diverse problematiche. Lo 
sportello H ha permesso la creazione di una banca dati sul censimento della 
popolazione disabile, sull’accessibilità delle strutture ricettive del territorio, ha 
promosso convegni, trasmissioni radiofoniche  e manuali sugli argomenti attinenti la 
disabilità, grazie al finanziamento ottenuto nell’ambito del piano di zona della legge 
328/2000.  
         
 
E’ stato allestito in due diversi periodi dell’anno  il mercato solidale in favore 

dei bisognosi. Dove si poteva andare per acquistare dei capi 

d’abbigliamento, calzature, giocattoli, oggettistica e quant’altro messo a 

disposizione da diverse aziende, con la certezza che le somme saranno 

destinate ad impinguare un fondo di solidarietà in favore delle famiglie 

bisognose. Si sono predisposti gli atti per l’apertura di una mensa sociale, 

che dovrebbe avvenire nella seconda metà dell’anno 2014, e  che sarà 



allocata nei locali dell’ex mercato ittico ed offrirà una cinquantina di pasti 

caldi al giorno.  

 
la Regione Siciliana ha finanziato tutti gli 11 progetti dei cantieri di servizio 2013, 
che erano stati richiesti dalla Civica Amministrazione .  L’importo di circa 278mila 
euro sarà utile alla copertura dei costi per un totale di 110 posti che garantiranno un 
reddito per 3 mesi a cittadini in difficoltà. Si attende ora accreditamento delle somme 
per far partire la macchina organizzativa che permetterà a coloro che si sono piazzati 
in posizione utile nella graduatoria di poter iniziare a lavorare. Si tratta di 
un’importante boccata d’ossigeno per le famiglie in difficoltà in un periodo 
particolarmente difficile, e l’Amministrazione auspica un avvio in tempi brevi per i 
predetti cantieri che riguarderanno la manutenzione del verde pubblico e la pulizia di 
edifici comunali.  
 
Approvato lo schema di convenzione con la ditta Eurofrip, per la raccolta 
differenziata della frazione tessile. La convenzione, che avrà una durata di 60 mesi, 
prevede che l’azienda provveda a collocare nel territorio comunale un numero di 
cassonetti  zincati a tenuta stagna, pari ad almeno 1 per ogni 1.500 abitanti per il 
deposito di indumenti usati, e si occuperà anche delle modalità di raccolta e 
svuotamento con frequenza settimanale, con oneri a totale carico dell’azienda, e con 
obbligo di comunicazione alla Regione Siciliana ed al Comune di tutti i dati e le 
informazioni relative al servizio. La predetta ditta ha sottoscritto, altresì, un accordo 
in convenzione con l’associazione no-profit Adisa di Castelvetrano, per lo sviluppo 
dei servizi ambientali  che consentirà all’Amministrazione di conseguire importanti 
obiettivi. A costo zero per le casse comunali, potremo conseguire alcuni obiettivi fra 
i più importanti quelli ecologici, perché incentiveremo la raccolta differenziata per il 
conseguimento delle percentuali fissate per legge, quelli educativi, perché 
promuoveremo la cultura del riuso e del riciclaggio, promuovendo la riduzione dei 
rifiuti e solidali perché l’associazione promuoverà iniziative con finalità 
mutualistiche e di utilità sociale”.   
 

E’ stata firmata una convenzione con Legambiente Sicilia per l’apertura di 

uno sportello informativo e di assistenza ai cittadini, alle imprese ed alle  

pubbliche amministrazioni denominato “ECOsportello”, che sarà allocato 

presso i locali del piano terra di Palazzo Pignatelli. Il compito precipuo dell’ 

ECOsportello sarà quello di operare un’articolata promozione, informazione e 

consulenza in modo competente ed aggiornato in materie quali il risparmio 

energetico, le fonti rinnovabili per quel che riguarda sia la produzione di 

energia sia la realizzazione di impianti, nonché quant’altro risulterà 



necessario al fine di una corretta conoscenza ed utilizzo delle fonti 

energetiche. L’obiettivo è quello di creare una maggiore consapevolezza sui 

vantaggi della raccolta differenziata e fornire consigli su come eseguirla 

correttamente; informare circa il corretto utilizzo della risorsa idrica 

nell’ambito domestico al fine di favorirne il risparmio. La promozione, 

l’informazione e la consulenza sarà rivolta a tutti i soggetti, sia persone 

fisiche che giuridiche e Pubbliche Amministrazioni, interessati alle materie 

sopra indicate, che siano residenti o che svolgano attività produttiva sul 

territorio del Comune di Castelvetrano. Legambiente sarà il soggetto gestore 

dell’ECOsportello, in collaborazione con il circolo locale, ed avrà il compito di 

attivarlo garantendo la disponibilità di una persona qualificata che dovrà 

effettuare l’apertura per 2 ore, in orario da concordare, dello sportello per 1 

giorno la settimana. Dovrà inoltre promuovere, in accordo con il Comune  , 

almeno tre iniziative pubbliche sui temi della raccolta differenziata, del 

risparmio idrico,del risparmio energetico e delle energie rinnovabili.  

 
I locali, dell’ex mattatoio comunale di via Tagliata di proprietà comunale, sono stati 
concessi all’associazione Opera Evangelistica di Sicilia  avente sede ad Agrigento, 
che ne aveva fatto formale richiesta al fine di utilizzarli come struttura logistica per 
espletare l’attività di volontariato volta alla distribuzione di beni di prima necessità a 
soggetti bisognosi. L’Oes  ha ottenuto dall’Amministrazione in comodato gratuito 
per un anno, l’uso di una parte dei locali dell’immobile, facendosi carico delle spese 
di manutenzione straordinaria necessarie a renderlo efficiente e fruibile, e delle spese 
necessarie al funzionamento dell’immobile quali le utenze e  la pulizia. L’Oes, in 
questa prima fase, distribuirà generi di prima necessità alle famiglie in stato di 
disagio, che verranno segnalate dal Settore Servizi Sociali dell’Ente,  
 
 
La Giunta Municipale ha approvato la delibera per il progetto che prevede 
l’approvazione di un piano d’interventi indirizzati al miglioramento tecnico-
agronomico di 2 appezzamenti di terreno di proprietà comunale, confiscati alla 
criminalità organizzata. A seguito di provvedimento dell’Agenzia del Demanio 
nel 2009 venne assegnata all’Amministrazione Comunale l’azienda agricola, 
sita in contrada Seggio Torre ed appartenuta alla criminalità organizzata.  A 
seguito di analogo provvedimento sempre dell’Agenzia del Demanio del 2012 , 
venne assegnata l’azienda agricola, sita in contrada Canalotto ed appartenuta 
alla criminalità organizzata. Il Sindaco, rilevato che gli uliveti sono in stato di 



abbandono ed in parte anche danneggiati a causa di un incendio, ha disposto 
una perizia tecnica al dirigente della Soat, dr. Antonino Cappello, per verificare 
lo stato dei luoghi. Nelle scorse settimane l’assessore all’Agricoltura Paolo 
Calcara, che ha seguito tutto l’iter procedurale , ha accompagnato il dirigente 
della Soat ed alcuni tecnici per effettuare i sopralluoghi che hanno evidenziato 
le gravi carenze ed hanno sollecitato la tempestività degli interventi diretti al 
recupero degli uliveti in questione. La relazione ha evidenziato la natura degli 
interventi che prevede la concimazione, l’aratura, la potatura e tutti i 
trattamenti fitosanitari necessari che comporteranno un impegno di spesa pari 
ad € 31.324,54 per la sistemazione di entrambe le aree.  
 
Alloggi Popolari  
 
Questa Amministrazione ha pubblicato  un nuovo bando per l’assegnazione degli 
alloggi popolari, che di fatto, trattandosi di bando generale, annullerà tutte le 
graduatorie precedenti, nel momento in cui verrà pubblicata la graduatoria 
definitiva relativa al presente bando. Tale bando,  consentirà di assegnare gli 
alloggi che saranno eventualmente realizzati nel periodo di efficacia della 
graduatoria, precisando che una quota pari al 20% degli alloggi sarà riservata alle 
coppie che intendono contrarre matrimonio, o che lo abbiano contratto nei tre anni 
precedenti. Una quota pari al 20% sarà destinata a famiglie mono-parentali con 
almeno un figlio minorenne convivente, nonché in gravidanza, intendendo nella 
fattispecie ragazze madri, sperate o vedove. Una quota pari al 15% degli alloggi sarà 
riservato a profughi o rimpatriati ed una quota pari al 10% sarà riservata a cittadini 
portatori di handicap, o ad anziani di età superiore ai 65 anni. 
 
L’Amministrazione ha deciso poi di effettuare una vendita di 38 alloggi popolari siti 
nelle vie Guazzelli e Lucrezio e nel piazzale Giorgio La Pira a condizioni 
estremamente vantaggiose. Il prezzo di vendita degli alloggi popolari, molto 
conveniente, è stato determinato  sulla base delle vecchie rendite catastali, diminuito 
del 20 per cento considerata la vetustà dei fabbricati. L’alloggio potrà essere 
trasferito anche ad un familiare purché convivente da almeno due anni. 
 
 
 
Risorse Umane  
 
 
Per quanto riguarda la struttura organizzativa dell’ente all’1.06.2012 risultava 
costituita da n° 130  dipendenti di ruolo, di cui 5 dirigenti oltre al Segretario 
Generale, da n° 237 dipendenti a contratto a tempo determinato e da n. 74 lavoratori 
socialmente utili. 
Alla data della presente relazione il personale risulta così composto: n° 127  
dipendenti di ruolo, oltre al Segretario Generale, 5 dirigenti, tre di ruolo e due ad 



incarico a tempo determinato, n° 235 dipendenti a contratto a tempo determinato e da 
n. 74 lavoratori socialmente utili. 
 
 
La Giunta Municipale ha approvato il regolamento che reca le norme per il 
codice di comportamento per i dipendenti i funzionari e dei dirigenti comunali. 
Nel regolamento si legge che il dipendente osserva la Costituzione, rispetta i 
principi di integrità, correttezza e buona fede, proporzionalità, obiettività, 
equità e ragionevolezza, assicura la piena parità di trattamento in qualsiasi 
condizione sui destinatari dell’azione amministrativa, collabora con le altre 
pubbliche amministrazioni, assicurando lo scambio e la trasmissione delle 
informazioni, nel rispetto delle normative vigenti. Il dipendente non chiede , 
per se o per altri, regali o altre utilità, salvo quelli d’uso di modico valore, 
effettuati nell’ambito delle normali relazioni di cortesia. Il presente 
regolamento, si intende esteso anche ai titolari di contratti di consulenza  e 
collaborazione  dell’Amministrazione 
 
 
Nel corso di questi ultimi mesi, sono entrate in vigore una serie di norme che 
obbligano l’Ente ad una serie di adempimenti di carattere amministrativo che, 
anche se per certi versi appesantiscono l’ordinaria gestione dell’Ente, hanno la 
finalità di responsabilizzare maggiormente funzionari e dirigenti, esercitare un 
controllo di regolarità amministrativa e contabile, ed adottare misure al fine di 
prevenire la corruzione favorendo la conoscenza degli atti presso la popolazione 
in adempimento alla normativa sulla Trasparenza  
  
A seguito di queste norme la Giunta Municipale ha approvato con Delibera di n° 214 
del 13/06/2012 il Regolamento per la gestione, misurazione e valutazione della 
performance, sia individuale che organizzativa,  
Il sistema di gestione della performance del Comune ha per oggetto la misurazione e 
la valutazione della performance, intesa quale contributo che una identità-individuo, 
gruppo di individui, ambito organizzativo o ente – apporta attraverso la propria 
azione al raggiungimento degli scopi, delle finalità e degli obiettivi ed, in ultima 
istanza, alla soddisfazione dei bisogni degli utenti e degli altri gruppi di interesse. 
La misurazione e la valutazione della performance sono volte al miglioramento della 
qualità dei servizi offerti dal Comune, nonché alla crescita delle competenze 
professionali, attraverso la valorizzazione del merito e l’erogazione dei premi per i 
risultati conseguiti dai singoli e dalle unità organizzative in un quadro di pari 
opportunità di diritti e doveri, trasparenza dei risultati e delle risorse impiegate per il 
loro perseguimento. Da notare che, nel rispetto del decreto legge 78 del 2010, viene 
impedito all’amministrazione l’inserimento di premi produttività per favorire un 
riconoscimento, basato su criteri meritocratici al personale. La predisposizione degli 
atti è stata necessaria ed il Comune si è avvalso della collaborazione del Formez, che 



ha riconosciuto a questa amministrazione la realizzazione di miglioramenti 
significativi nel piano della performance. 
 
Piano anticorruzione 
La legge n. 190 del 6 novembre 2012 recante "Disposizioni per la prevenzione e la 
repressione della corruzione e dell'illegalità nella Pubblica Amministrazione" ha 
introdotto nuove e significative misure contro l'illegalità e la corruzione nella 
Pubblica Amministrazione. L’Amministrazione Comunale con determina n 13 del 
21.2.2013 ha nominato Responsabile della Prevenzione della Corruzione il 
Segretario Generale Dr. Livio Elia Maggio che svolge, per legge, anche le funzioni 
di  Responsabile della Trasparenza e dell’Integrità.  
Con delibera della Giunta Comunale n. 110 del 25.3.2013 ha approvato il Piano 
Triennale di Prevenzione della Corruzione. 
Il suddetto piano, cosi come dispone l' art. l, comma 9 della Legge 190/2012, 
individua le attività nelle quali è più elevato il rischio di corruzione, i meccanismi di 
attuazione e controllo delle decisioni" i percorsi di formazione obbligatoria del 
personale, il monitoraggio del rispetto dei termini per la conclusione dei 
procedimenti e dei rapporti tra l'Ente ed i soggetti che ricevono benefici dallo stesso. 
L'adozione del piano costituisce lo strumento attraverso il quale sono individuate le 
strategie per la prevenzione ed il contrasto della corruzione nella pubblica 
Amministrazione in conformità alle disposizioni nazionali e che integra il piano della 
trasparenza e integrità approvato dalla Giunta Comunale con delibera n. 384 del 
26.10.2012. 
La Giunta Comunale con delibera n. 256 del 25.6.2013 ha approvato il Codice di 
Comportamento dei dipendenti del Comune di Castelvetrano.  
Piano della trasparenza 
Come previsto dalla legge n 69/2009, finalizzata a migliorare il rapporto fra cittadini 
e pubblica amministrazione, il Comune di Castelvetrano si è predisposto per 
pubblicare on line le retribuzioni annuali, i curriculum vitae, gli indirizzi di posta 
elettronica, i numeri telefonici ad uso professionale dei dirigenti e i dati relativi ai 
tassi di assenza e presenza del personale aggregati per ciascun ufficio dirigenziale. 
Con delibera di G.M. n. 384 del 26/10/2012 è stato approvato il programma triennale 
per la trasparenza e integrità del comune di Castelvetrano per il triennio 2012/2014. 
Con deliberazione del C. C. n. 47 del 07/08/2013 è stato approvato il Regolamento 
sulle modalità di pubblicità e trasparenza dei titolari di incarichi politici e di 
indirizzo politico. 
Attività dei controlli 
Il Consiglio Comunale ha approvato con Deliberazione n. 9 del 27 febbraio 2013 il 
Regolamento dei Controlli Interni nel Comune di Castelvetrano secondo quanto 
stabilito dall’art. 147 del TUEL, così come sostituito dal D.L. n. 174 del 10/10/2012 
convertito in legge n. 213 del 7 dicembre 2012, nonché secondo quanto previsto - in 
materia di trasparenza e valutazione delle performance - dal D. Lgs n. 150 del  
27/10/2009 e s.m.i.. 



Nel regolamento i controlli interni sono ordinati secondo la distinzione tra funzioni 
di indirizzo e compiti di gestione anche in deroga agli altri principi generali sui 
controlli interni di gestione, sanciti per le pubbliche amministrazioni dall’art. 1, 
comma 2, del D.Lgs n. 286/1999 e successive modificazioni. 
I Controlli interni sono articolati nelle funzioni ed attività descritte nel TUEL, 
dall’art. 147 all’art. 147 quinquies, per la verifica, il monitoraggio e la valutazione 
delle risorse impiegate, dei rendimenti, dei risultati e delle performance, anche in 
relazione al funzionamento degli organismi esterni partecipati. 
Il controllo amministrativo, in conformità al regolamento, è stato svolto 
con regolarità e dei controlli effettuati è stata data comunicazione sia al 
consiglio comunale che agli altri organi preposti. 
 
 
Azioni a tutela della Legalità  
Oltre al piano anticorruzione l’Amministrazione ha predisposto un importante 
Regolamento  Con Delibera di G.M. n° 343 del 19/09/2012  e con Delibera di C.C. 
n° 78 del 04/12/2012 è stato approvato il regolamento per il sostegno alle imprese 
che hanno sporto denuncia nei confronti di atti di estorsione e/o usura. Nell’anno 
2013 sono state presentate tre domande da soggetti che lamentavano richieste 
estorsive e/o usura, accogliendone due soltanto, poiché a seguito di accertamenti in 
prefettura una non rispondeva ai requisiti. 
 
Il comune ha ottenuto un finanziamento per la stipula di protocolli di legalità 
nell’ambito della programmazione 2007-2013 misura 7.1.2.1, sotto la regia della 
Regione Siciliana. Tra  gli obiettivi previsti vi è anche il bilancio partecipato, e ciò 
anche in attuazione di un atto d’indirizzo del Consiglio Comunale  del 17 settembre 
2012   
 
E’ stato stipulato un importante protocollo d’intesa con i commissari 
straordinari del Comune di Campobello, la dr.ssa Esther Mammano e la dr.ssa 
Nathalie Ruggiero denominato “Percorsi virtuosi: buone pratiche dei comuni 
siciliani” che si pone l’obiettivo di contribuire al miglioramento dell’efficienza 
e dell’efficacia del Sistema Comuni ed è volto alla creazione di una banca dati 
delle buone prassi dei comuni siciliani ed alla diffusione ed implementazione di 
tali esperienze.  Si tratta di avviare una storica collaborazione tra comuni al 
fine di ottenere notevoli risparmi economici ed ottenere un’ottimizzazione dei 
servizi con evidenti ricadute per i cittadini del territorio. Tra gli obiettivi che 
saranno portati avanti sinergicamente vi saranno iniziative  per il rilancio del 
territorio e delle sue peculiarità al fine anche di individuare attività progettuali 
per incrementare l’occupazione specie giovanile,  nonchè l’avvio di una serie di 
buone pratiche tendenti al risparmio, alla riqualificazione ed alla 
ottimizzazione  della spesa pubblica, ed inoltre sarà avviata una stretta 



collaborazione in tema di lotta al fenomeno del randagismo e di altri servizi 
locali.  
 
 
 
Etica degli amministratori 
Con delibera di G.M. n. 182 del 16/05/2013 è stato approvato il Codice etico per il 
Sindaco e gli Assessori comunali, che si impegnano a rispettare quale guida di 
comportamento nella loro azione amministrativa. 
Bilancio Sociale 
Sono state attivate le procedure per far conoscere alla cittadinanza le dinamiche 
dell’approvazione del bilancio di previsione. Su richiesta formulata dal consiglio 
comunale è stato predisposto il bilancio sociale con il coinvolgimento dei vari attori 
sociali e con la creazione di un apposita casella e-mail per raccogliere i suggerimenti  
e le proposte dei cittadini. Va detto che non si è riscontrata quella partecipazione 
attiva che si auspicava, ma nulla esclude che l’iniziativa non si debba riproporre con 
meccanismi diversi. 
Patti per la sicurezza e la legalità 
 
La Legge Finanziaria 2007, che ha previsto la possibilità di stipulare convenzioni tra 
Ministero dell’Interno e gli Enti Locali allo scopo di predisporre “programmi 
straordinari di incremento dei servizi di Polizia, di soccorso tecnico urgente e per la 
sicurezza dei cittadini.” Il patto per la sicurezza permetterà di sviluppare progetti 
condivisi, nel quadro di un rapporto di sussidiarietà tra gli organismi statali e gli Enti 
Locali e territoriali.  Tale progetto ha ottenuto un finanziamento da euro 200mila 
euro che sarà condiviso con gli altri comuni partner della provincia. 
 
 
 

La Presidenza del Consiglio dei Ministri- Dipartimento della Funzione 

Pubblica ha riconosciuto alla Civica Amministrazione  un premio per aver 

saputo portare avanti un percorso di crescita della burocrazia comunale, con 

un graduale ammodernamento dei processi produttivi. Nella motivazione si 

legge: “ Il Comune di Castelvetrano ha partecipato al progetto Valutazione 

delle Performance realizzando miglioramenti significativi del ciclo della 

performance e adottando i relativi documenti” 

 
 
 
Attività di mantenimento del tribunale 



 
Nel piano di risparmio proposto dal Governo centrale, la cosiddetta Spending 
Review, è stato disposto il taglio della sede distaccata del Tribunale di Castelvetrano. 
Considerata l’importanza del mantenimento di questo presidio di legalità 
l’Amministrazione ha avanzato la richiesta di mantenimento della sede distaccata 
con delibera di G.M. e con delibera di C.C. n. 32 del 31/07/2012. Analogo 
procedimento è stato adottato per richiedere il mantenimento della sezione del 
Giudice di Pace, con delibera del C.C. n° 23 del 23 aprile 2013. 
Va registrato che nonostante l’impegno profuso , il ministero di Giustizia, nell’ottica 
di riduzione di costi, ha deciso di non accettare la richiesta di mantenimento della 
sede distaccata del Tribunale, mantenendo soltanto quella del giudice di pace 
 
La Giunta Municipale, ha deliberato di approvare il regolamento per il riconoscimento delle 
agevolazioni per il pagamento dei tributi locali, in favore di quelle imprese che hanno sporto 
denuncia nei confronti di atti estorsivi, compiuti ai loro danni. L’amministrazione, al fine di 
rafforzare l’impegno a sostegno della cultura della legalità, ha deciso di approvare delle misure di 
solidarietà in favore di quelle vittime dei reati di estorsione ed usura. Destinatari del provvedimento 
saranno coloro che hanno un attività imprenditoriale, commerciale, artigianale o sono liberi 
professionisti che, dopo aver subito un danno a beni mobili ed immobili, ovvero lesioni personali, 
ovvero richieste estorsive e/o usuraie, forniranno all’autorità giudiziaria elementi decisivi per la 
ricostruzione dei fatti e per l’individuazione o la cattura delle richieste estorsive e/o usuraie. Le 
vittime di tali reati, grazie al regolamento approvato dall’Amministrazione, e che ora sarà sottoposto 
al Consiglio Comunale, usufruiranno delle seguente agevolazioni: esenzione dell’imposta comunale 
sugli immobili (IMU), della tassa smaltimento rifiuti solidi urbani (TIA), del canone per 
l’occupazione del suolo pubblico (TOSAP), dell’imposta comunale sulla pubblicità  (ICP) e dei 
cannoni idrici per un periodo di cinque anni; inoltre potranno concordare un piano di rientro 
quinquennale per il pagamento dei tributi pregressi.  

 
 
 
 
 
 
Attività di promozione del Turismo 
 
 
Distretto turistico Selinunte Belice e Sciacca Terme 
 
Il distretto, di cui fanno parte 17 Comuni ricadenti nelle Province di Agrigento e 
Trapani (Sciacca, Castelvetrano, Calamonaci, Caltabellotta, Cattolica Eraclea, Menfi, 
Montallegro, Montevago, Partanna, Poggioreale, Ribera, Salaparuta, Sambuca di 
Sicilia, Santa Margherita Belice, Santa Ninfa, Siculiana e Vita) oltre a 40 soggetti 
privati, mira a  rafforzare  l’identità del territorio e si pone come il filo conduttore 
comune per lo sviluppo delle realtà economiche e il sostegno del turismo, 
componenti vitali sulle quali creare un programma di sviluppo del territorio, dei beni 



culturali, delle tradizioni e delle produzioni locali. Il finanziamento ottenuto è stato 
di circa un milione di euro. Sono stati presentati progetti che prevedono la 
promozione del territorio per la cui realizzazione sono in corso le gare di appalto per 
l’affidamento dei servizi di promozione 

 
Tali finanziamenti hanno consentito all’amministrazione di realizzare un risparmio 
sui costi di un piano di promozione turistica della città, che sarà realizzato invece 
con i fondi predetto.  
 
Nell’ambito della promozione del territorio si colloca la costituzione del GAC 
Difatti con deliberazione di C. C. n. 73 del 29/11/2012 è stata approvato lo Statuto e 
l’Atto Costitutivo della Società consortile senza scopo di lucro “Il Sole e L’Azzurro 
– tra Selinunte, Sciacca e Vigata 
La Commissione Europea, con Decisione C (2007)' 6791 del 19/12/2007 ha 
approvato il Programma Operativo dell'intervento comunitario del Fondo Europeo 
per la pesca in Italia per il periodo di programmazione 2007-2013, lo Stesso è stato 
modificato con decisione C(2010/7914 dell'11 novembre 2010, ed è in atto il 
predetto testo è in corso di revisione, le cui modifiche sono state approvate nella 
seduta della Cabina di regia del 22/11/2011 e ratificate in sede di comitato di 
Sorveglianza del 16/11/2011.  Lo scopo dell'Asse IV del FEP è quello di finanziare 
azioni, in materia di sviluppo sostenibile e miglioramento della qualità di vita, nelle 
zone di pesca ammissibili nel quadro di una strategia globale, di sostegno 
all’attuazione degli obiettivi della politica comune della pesca, tenendo conto in 
particolare delle implicazioni socio economiche.  L'attuazione dell'asse IV del FEP si 
sostanzia nel sostenere e promuovere l'elaborazione di strategie di sviluppo locale, 
attraverso un approccio di carattere multi-settoriale, integrato e bottom UP. Il 
partnerariato pubblico-privato ha confermato la volontà di avviare la costituzione di 
un Gruppo di Azione Costiera (GAC), denominata Il Sole e L 'Azzurro – tra 

Selinunte Sciacca e Vigata", che sarà impegnato nella progettazione partecipata di un 
Piano di sviluppo LocaÌe (PSL) per lo sviluppo sostenibile dell’area di pesca del 
tratto di costa che va da Castelvetrano a Porto Empedocle.  
L'adesione al GAC costituisce una valida opportunità per promuovere interventi 
socio-economici, nell'ambito dello Sviluppo sostenibile delle  aree di pesca, al fine di 
ridurre gli svantaggi e i problemi presenti sul territorio comunale. 
.Con delibera di C.C. n 4 del 30/01/2014 è stata approvato il Regolamento Consulta 
Comunale per il Turismo.  

 
Tra le iniziative si segnala anche il progetto  “Il turista viaggia bene informato - 
realizzazione di segnaletica e pannellistica informativa ed interattiva sul territorio del 
Comune di Castelvetrano“ – finanziamento a valere sulla linea d’intervento 3.3.3.3 
del P.O. F.E.S.R. 2007-2013 – D.D.G. n° 1986/S5 del 3.10. 2012 dell’Assessorato 
Regionale del Turismo della Comunicazione e dei Trasporti per un importo di euro 
235.000,00. A tale scopo si è pensato di dare un ulteriore valore aggiunto del 



progetto è tramite la realizzazione di un sistema innovativo dell’informazione 
turistica, con la proposizione di un sistema “intelligente” interattivo, con l’uso di un 
software appositamente predisposto per dare informazioni turistiche sia di tipo 
descrittivo culturale sia sulla recettività e su tutti i servizi offerti, proiettati su dei 
monitor, con funzioni touch-screen,  collocati in alcuni punti strategici del territorio. 
Si prevede, infatti, di collocare tale sistema nei punti di maggiore attrattività del 
territorio o dove c’è già un gran movimento di persone. Essi sono:  uno nella Piazza 
S.Giovanni a Castelvetrano, presso l’ufficio Informazione Turistica, uno nella sede 
del Palazzo Informagiovani, due nei centri commerciali di contrada Strasatto, uno nel 
palazzo Comunale in Via della Rosa, uno a Marinella di Selinunte all’ingresso del 
Parco Archeologico ed uno a Triscina di Selinunte presso l’Ufficio Informazione 
Turistica. Inoltre nel centro storico nel cosiddetto  “Sistema delle Piazze”, dove ha 
sede il principale  Ufficio d’Informazione Turistica, verrà allocato un totem 
interattivo con le stesse funzioni dell’info point ma adatto ad essere allocato 
all’esterno. Per quel che riguarda i pannelli a LED della grandezza di mt.3 x 2, 
verranno allocati uno all’uscita dello svincolo dell’autostrada A-29, uscita 
Castelvetrano,  ed uno all’ingresso della borgata di  Marinella di Selinunte. 
 
per la prima volta l’ufficio turistico è diventato itinerante con la possibilità di venire 
incontro alle mutate esigenze del turista. Oltre alla consuete postazioni fisse in città e 
nelle borgate, l’Amministrazione ha previsto di aprire un punto turistico all’interno 
del centro commerciale Belicittà ed una serie di punti presso le strutture ricettive. 
Inoltre il personale dello IAT ( acronimo che sta per Informazione ed Assistenza 
Turistica), è stato dotato di divise che lo hanno reso perfettamente riconoscibile e di 
tutti quegli strumenti utili per meglio supportare il turista come computer portatili 
con collegamento internet, e tutto il materiale cartaceo promozionale da fornire ai 
visitatori.  
 
Sono stati nominati i componenti della Consulta Comunale per il Turismo, così come 
previsto dagli articoli del regolamento, approvato nei mesi scorsi dal Consiglio 
Comunale. I nominativi sono stati indicati dalle locali associazioni di  categoria  e 
comporranno la consulta anche il Sindaco, con funzioni di presidente ed il presidente 
pro-tempore della IV Commissione Consiliare Permanente, il consigliere Giuseppe 
Di Maio .  La Consulta Comunale del Turismo ha i seguenti compiti: Contribuire alle 
iniziative di intrattenimento e promozione turistica di interesse locale; Proporre 
strategie comunicative e azioni di marketing rivolte ai mercati italiani e stranieri; 
Suggerire iniziative atte a migliorare l’ospitalità e l’offerta turistica locale; Esprimere 
pareri sulle questioni che gli organi comunali ritengano di sottoporle; Valorizzare 
l’offerta turistica del nostro territorio suggerendo azioni utili ad evidenziare le 
peculiarità storico artistiche, culturali, paesaggistiche, commerciali, di 
intrattenimento e gastronomiche; Promuovere incontri, studi e ricerche nel settore del 
turismo; Coordinare rapporti permanenti con le Consulte e i Forum presenti nel 
territorio provinciale e regionale, con le Consulte e Forum presenti nelle altre 



regioni. Va precisato, altresì che i sopradetti componenti non percepiranno alcun 
gettone di presenza o rimborso per l’attività che svolgeranno 
 

E’ stato approvato il progetto di riqualificazione dell’area demaniale facente parte 
del Parco Archeologico di Selinunte, che è ubicata ad ovest della via Marco Polo ed 
a nord della spiaggia libera di Marinella. L’Amministrazione al fine di consentire 
l’accesso alla spiaggetta che si trova in prossimità del Parco Archeologico, ha 
attivato una fitta rete di incontri con il Direttore del Parco, Caterina Greco, per 
bonificare l’area in questione e poter consentire l’accesso al mare. A seguito di 
sopralluoghi da parte degli uffici tecnici, è stato accertato che nell’area in questione  
si trovavano  un edificio con strutture in metallo, un edificio in legno, residui di 
recinzioni in rete metallica plastificata  e staccionata di paletti in castagno, rifiuti di 
tipo domestico  e scarti di potatura di alberi. L’amministrazione si è fatta carico di 
bonificare l’area in questione,predisponendo anche dei percorsi pedonali che 
consentiranno l’accesso al mare, che avverrà attraverso un cancello che rimarrà 
aperto tutti i giorni, che è  posto nei pressi del noto Lido Zabbara.  

In occasione della stagione estiva è stato lanciato un innovativo progetto denominato 
“Lascia l’auto a casa, il Comune ti porta nei luoghi del divertimento ” per garantire 
l’incolumità dei tanti giovani che animano la movida selinuntina con un servizio bus 
navetta che accompagnerà i giovani in discoteca e nei pub di Marinella e Triscina di 
Selinunte.  L’amministrazione ha deciso di  offrire un servizio di navetta bus gratuito 
per tutti i sabato di agosto. Il servizio di trasporto, messo a disposizione 
gratuitamente dall’Amministrazione, permetterà a tutti i giovani di raggiungere i 
locali della borgata  in modo rapido e soprattutto sicuro. Un night bus che collega la 
borgata di Triscina e quella di Marinella  ai locali notturni, attraverso un bus da 9 
posti per tutti i sabato del mese di agosto 

In occasione delle festività del Natale 2013, al fine di rendere ancora più accogliente 
il centro storico della città sono stati distribuiti una cinquantina di alberi di Natale ai 
commercianti del centro storico, da collocare all’esterno degli esercizi commerciali, 
con l’impegno da parte degli esercenti di addobbarli e di  custodirli per tutta la durata 
del periodo delle festività natalizie.  un perfetto esempio di sinergia tra la civica 
amministrazione ed i privati che, con un investimento di pochi euro per gli addobbi, 
hanno ottenuto  in comodato d’uso gratuito questi alberelli  

La Giunta Municipale,ha deliberato di proporre al Consiglio Comunale che ha poi 
approvato  l’intendimento di variazione dell’attuale denominazione della città di 
Castelvetrano, modificandola in Castelvetrano Selinunte. La proposta nasce dalla 
consapevolezza che la storia della nostra città è permeata dall’identità greca degli 
antichi selinuntini, e che la presenza turistica in città è correlata, principalmente , 
all’immenso patrimonio culturale costituito dal Parco Archeologico di Selinunte. In 
considerazione anche del fatto che nel sentire comune la popolazione residente e non 
solo,da sempre definisce la città con il toponimo Castelvetrano-Selinunte, il primo 
cittadino ha deciso di portare avanti la procedura che porterà al cambio di 
denominazione. la proposta dopo essere stata sottoposta all’Assessorato Regionale 



agli Enti Locali, per l’autorizzazione all’indizione di una consultazione referendaria, 
attende la conferma definitiva.  
 
È stata realizzata l’area Wi-Fi con la collocazione di un apposito spot, nel Sistema 
delle Piazze. Lo scopo è quello di fornire una copertura wireless (cioè di connettività 
senza fili a internet) nel centro della città a chiunque intenda collegarsi con il proprio 
notebook, tablet o smartphone. Il progetto, che non comporterà alcun costo per il 
Comune, in quanto finanziato con le risorse del Programma Operativo Italia-Malta 
2007-2013, e si sviluppa nell’ambito di “Obimed- Out of the Blue-Isles. 
 

 
 
Zone Franche Urbane 
Il 15 luglio 2013 l’ANCI ha invitato il Sindaco a partecipare ad una riunione tecnica, 
tenutasi a Roma il 24/07/2013, relativa all’approfondimento e all’analisi del 
contenuto del decreto 10 aprile 2013 del Ministro dello Sviluppo Economico, 
riguardante le “Zone Franche Urbane in quanto il nostro Comune è interessato 
poiché rientrante tra quelli che potranno attuare il progetto”ZFU”. 
Con delibera di G.M. n. 298 del 2.08.2013 è stata approvata la modifica del progetto 
Zona Franca Urbana "Bellumvider" relativamente al paragrafo "Modalità di gestione 
del progetto" approvato con delibera di G.M. n. 330/08 e con delibera di G.M. n. 
314/10. 
Il 23/01/2014 è stato pubblicato sul sito del Comune di Castelvetrano il Bando ZFU 
Sicilia formulato dal Ministero dello Sviluppo Economico - Dipartimento per lo 
Sviluppo e la Coesione Economica Direzione Generale per l'incentivazione delle 
Attività Imprenditoriali. 
Le agevolazioni che sono state assegnate alla ZFU di Castelvetrano, per sostenere le 
micro e piccole imprese localizzate nelle ZFU, ammontano ad euro 8.778.875, come 
riscontrabile dal suddetto bando. 
Le agevolazioni per le micro e piccole imprese consistono nell’esenzione dalle 
imposte sui redditi, dall’Irap e dall’Ici e dall’esonero dal versamento dei contributi 
previdenziali per 5 anni. Dopo questo periodo le imprese godranno di altri quattro 
anni di esenzione parziale per garantire un ritorno graduale alla fiscalità regolare. 
Alla scadenza del 23 maggio risultano essere state presentante 110 richieste da parte 
di aziende che riceveranno circa 80mila euro ciascuna. 
 
 

Rideterminazione dotazione organica 

Con deliberazioni  n. 273 del 17 luglio 2012 e n 125 del 08/04/2013 si è provveduto 
ad approvare delle modifiche alla Struttura Organizzativa del Comune di 
Castelvetrano.  
 
Bilancio 



 
Per l’esercizio finanziario 2012  2013 è stato rispettato il patto di stabilità interno, 
definendo le procedure contabili ed emettendo la relativa certificazione. Il 
raggiungimento di tali obiettivi programmatici per l’anno 2012 ha una particolare 
rilevanza  in quanto proprio a causa della notevole rigidità dei parametri previsti dal 
patto l’amministrazione ha dovuto fronteggiare difficili situazioni economico-
finanziarie, una per tutte la nota vicenda Saiseb. Il mancato raggiungimento del patto 
avrebbe comportato notevoli danni all’Ente, con importanti tagli ai trasferimenti 
erariali che avrebbero costretto  la A.C. ad un inasprimento della imposizione fiscale, 
al fine di contenere le spese, sia il consiglio comunale con delibera dlel’agosto 2012, 
che la Giunta con delibera del luglio 2012  hanno disposto la riduzione dei compensi 
percepiti dagli amministratori del 10%. 
 
 
Il Sindaco della città di Castelvetrano, ha dato mandato agli uffici finanziari di 
redigere lo schema del primo bilancio partecipato della nostra città. La proposta 
nasce da un iniziativa del consigliere Bartolomeo La Croce, in rappresentanza dei 
gruppi Castelvetrano Avvenire ed MPA/PPS, che venne presentata alla fine di agosto 
dello scorso anno. In quell’occasione il primo cittadino rappresentò l’impossibilità di 
poter attuarla nell’esercizio finanziario 2012, ma in occasione del redigendo bilancio 
2013 la proposta, per volontà del primo cittadino è tornata d’attualità, si è così tenuta 
una conferenza dei capigruppo consiliari per tracciare le linee attuative del progetto. 
L’indirizzo e-mail al quale i cittadini potranno inviare i suggerimenti è il seguente: 
bilanciopartecipato@comune.castelvetrano.tp.it 
 
Di seguito l’elenco annuale delle opere pubbliche, realizzabili con fondi comunali, 
che si potranno votare, indicando le priorità:    
 

•  Manutenzione ordinaria strade e servizi a rete  comunali 150mila euro 
•  Manutenzione straordinaria per il ripristino funzionale del pennello a mare 

posto all’uscita del depuratore di Marinella  380mila euro 
•  Consolidamento frana a monte del depuratore  di Marinella di Selinunte  

600mila euro 
•  Realizzazione marciapiedi lungo la via del Mediterraneo ( ex via Uno), a 

Triscina di Selinunte,  nel tratto da Villa Quartana al nuovo ingresso Parco 
Archeologico  300mila euro 

•  Sistemazione incrocio stradale via Seggio-via Diaz e sistemazione dello 
spiazzo al servizio del centro Polifunzionale di Protezione Civile 130mila euro 

•  Sistemazione e ristrutturazione della via Marco Polo a Marinella  di Selinunte 
350mila euro 

•  Potenziamento stazione di sollevamento nuova Legno Dolce 150mila euro 
  
 
 



 
 
Protezione civile 
 
Nel dicembre del 2012 è stato inaugurato il Centro Polifunzionale di Protezione 
Civile, che sorge nei locali comunali di via Piersanti Mattarella. Il locale ampio oltre 
300 metri quadri ospiterà la sala operativa ed il C.O.C. (centro operativo comunale) 
ed il C.O.M. (Centro operativo misto) che racchiuderà anche i comuni di Campobello 
di Mazara, Gibellina, Partanna, Poggioreale, Salaparuta e Santa Ninfa, nonché gli  
uffici comunali della Protezione Civile e del Nopa dei Vigili Urbani, le associazioni 
di volontariato della città e la sezione della Croce Rossa Italiana . Sarà il vero e 
proprio punto nevralgico della protezione civile della Valle del Belice, in caso di 
emergenze o calamità ed in futuro potrà anche ospitare uomini e mezzi speciali della 
protezione civile.  

È stato predisposta un apposita sezione nel portale istituzionale dedicata alla 
protezione civile con il costante inserimento dei bollettini di allerta meteo diramati 
quotidianamente  dalla sala operativa del Dipartimento della Protezione Civile di 
Palermo. 

Il Comune di Castelvetrano si è dotato del Piano di emergenza comunale per il 
rischio incendi di e del piano comunale di Protezione civile  

E’stato potenziato il servizio di vigilanza, prevenzione incendi e tutela ambientale. In 
particolare i Vigili Urbani impegnati nella azione di prevenzione saranno 
accompagnati da tecnici comunali per meglio individuare i proprietari di aree private 
tenuti al rispetto della ordinanza sindacale per la prevenzione del rischio incendi che 
hanno disatteso l’obbligo di ripulire i terreni entro il 10 giugno 2012  da stoppie, 
frasche, cespugli e arbusti, oltre che al taglio di siepi, erbe e rami che si protendono 
sul ciglio stradale ed allo sgombero da detriti, immondizie, materiali putrescibili e 
quant’altro possa essere veicolo di incendio.  Ai trasgressori sono state comminate le 
sanzioni previste dalla legge. Il mancato rispetto della ordinanza ha favorito in alcuni 
casi lo sviluppo diffuso di incendi che hanno arrecato gravi danni all’ambiente.   

l’Amministrazione beneficerà di un finanziamento da 300mila euro per la 
realizzazione della sala operativa all’interno del Centro Polifunzionale di Protezione 
Civile.  Il finanziamento, che è stato ottenuto sul P.O. Fesr 2007-2013, consentirà di 
realizzare una sala operativa innovativa nei contenuti tecnologici e nelle modalità di 
lavoro, all’interno dei locali via Piersanti Mattarella, che ospitano attualmente  il 
C.O.C. (centro operativo comunale) ed il C.O.M. (Centro operativo misto) che 
racchiude anche i comuni di Campobello di Mazara,Gibellina, 
Partanna,Poggioreale,Salaparuta e Santa Ninfa, nonché gli uffici comunali con il 
funzionario della protezione Civile. Il finanziamento era stato richiesto per la 
necessità di creare un polo d’aggregazione per personalità specifiche appartenenti a 
vari Enti, Forze dell’Ordine ed Associazioni che concorrano a fronteggiare le 
emergenze di Protezione Civile. Grazie al supporto di un sistema informatico, 



cartografico e di database, si potranno diramare con immediatezza le direttive 
d’intervento necessarie. Si creerà un nuovo modello di gestione strategica e  
flessibile del coordinamento degli interventi, grazie ad una totale integrazione di 
tecnologie informatiche, delle telecomunicazioni e del web.  

Il Dipartimento Regionale di  Protezione Civile ha consegnato al comune un mezzo 
anti-incendio. Grazie a questo mezzo ed altri che potranno aggiungersi, il centro 
rafforza il suo ruolo di punto nevralgico della protezione civile della Valle del 
Belice. 

 

 

 
 

Viabilità e parcheggi 
 
sono stati  collocati dei dissuasori della velocità per limitare il fenomeno dell’alta 
velocità che interessa spesso le arterie comunali, a causa di automobilisti 
indisciplinati che sono spesso causa di incidenti.  I rilevatori sono collocati in 
prossimità degli ingressi della città, in viale dei Templi, in via Partanna, in via 
Seggio, in via Giovanni Gentile ed in via Campobello. Lo strumento che si compone 
di due luci lampeggianti, di un limite di velocità pari a 50 Km/h ed un pannello led 
che rileva la velocità, e che in caso di superamento dei limiti, lo segnala con  un 
avviso sonoro e con una scritta che avverte l’automobilista della possibile sanzione 
che scatterà nei suoi confronti, in caso non riduca la velocità di percorrenza. Infatti 
nei pressi dei dissuasori,secondo un preciso calendario, saranno presenti delle 
pattuglie della polizia municipale munite di  misuratori di velocità, che 
sanzioneranno gli automobilisti che supereranno i limiti di velocità sulle arterie 
urbane. 
 
è stato deliberato di affidare la gestione del servizio dei 512 stalli nel centro di 
Castelvetrano, per i 12 mesi dell’anno,  e per i 158 stalli nella frazione di Marinella, 
per i mesi di luglio ed agosto, alla cooperativa sociale Castelvetrano Servizi onlus 
per il periodo dal 1 luglio 2013 al 31 dicembre 2014.  Arriva così a compimento una 
vicenda lunga  e complessa che aveva avuto inizio nell’anno 2000 quando, nel 
tentativo di creare occupazione, l’Amministrazione aveva promosso la fuoriuscita dal 
precariato di 7 lavoratori LSU. Era partito così il servizio di sosta a pagamento che 
era stato affidato ad una ditta castelvetranese, che aveva assorbito i lavoratori, era 
poi subentrata un'altra ditta che non era stata poi in condizione di continuare  a 
gestire il servizio, licenziando tutti i lavoratori. L’amministrazione, al fine di 
garantire il servizio e garantire i livelli occupazionali aveva bandito una nuova gara 
che era stata aggiudicata ad una ditta di Perugia. Alla scadenza della concessione, 
appurato il disinteresse della predetta ditta a proseguire nella gestione del servizio, 
l’Amministrazione aveva bandito due gare che erano andate entrambe deserte. Nel 
frattempo i lavoratori, ormai da tempo disoccupati, hanno manifestato l’interesse a 



gestire in house detto servizio, previa costituzione di una cooperativa sociale ai sensi 
della legge 381 del 1991.  “A seguito di incontri con i lavoratori e le organizzazioni 
sindacali, si è convenuto di trovare  questa soluzione che oltre a salvare i livelli 
occupazionali di 7 lavoratori consentirà un miglioramento dell’efficacia del servizio 
visto che a differenza del passato saranno gli stessi lavoratori a gestire le aree e 
quindi avranno un maggior coinvolgimento.”  
 

 
  

 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 


